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Р У Б Е Ж И
Н А М Е Ч Е Н Ы

Мы не удивились, когда 
узнали о почине комплекс
ных бригад Николая Шан
цева и Ивана Тихонова, ре
шивших соревноваться меж
ду собой и добиться в осен
не-зимний период наиболь
шей производительности. Ле
созаготовители Каргасокско- 
го и Ергайского леспромхо
зов, которые представляют 
эти бригады, не раз были 
зачинателями хороших дел. 
н всегда они держали свое 
слово. Именно на этих пред
приятиях родилось и укоре
нилось славное движение 
двадцатитысячников — на
стоящих патриотов томских 
лесов.

Мы также решили вклю
читься в соревнование за 
досрочное выполнение пла
нов четвертого квартала 
этого года и первого квар
тала будущего, то есть за
даний всего осенне-зимнего 
периода. Сейчас наши брига
ды работают пока по старым 
вырубам, как говорится, со
бираем клочки. Это очень 
снижает производительность 
труда. Но в конце октября 
перебазируемся в другие 

массивы.
Мы рассчитывали, что за 

ноябрь—декабрь наши 
бригады заготовят по 5,5

тысячи куоометров леса, а 
в первом квартале — по 
6,5 тысячи. То есть за 5 
месяцев осенне-зимнего пе
риода дадим по 12 тысяч 
кубометров.

Мы понимаем, что берем 
на себя высокие обязатель
ства. Понимаем, что главное 
— это умело организовать 
труд, не терять ни минуты. 
Наш главный резерв — 
полное использование меха
низмов. и особенно тракто
ра. Чтобы он был постоян
но на ходу, проводим тща
тельную профилактику,, не 
перегружаем его. Лесосеки 
разрабатываем узкими лен
тами.

Вместе с нами наметили 
высокие рубежи бригады 
наших товарищей. Коллек
тив Валерия Помыткина 
обязался заготовить за зи
му также 12 тысяч кубо
метров, а бригада Петра 
Фурцева — 13 тысяч. Это 
самый большой рубеж в на
шем леспромхозе. Сейчас 
на предприятии широко раз
вернулось соревнование в 
честь Октября.

Н. БОРИСОВ,
В. НАСТАВКО, 

бригадиры комплексных 
бригад Ингузетского 

леспромхоза.

П О Д Д Е Р Ж А Л И
Ш О Ф Е Р Ы

Сделать все, чтобы вы
возка леса не тормозила 
размах лесозаготовительных 
работ. С таким призывом 
шофер Орловского леспром
хоза М. Афанасьев обра
тился к водителю лесовоза 
Н. Кулакову из Ингузет
ского леспромхоза.

Ингузетды приняли усло
вия соревнования. Пока 
Н. Кулаков и его напарник 
В. Казанников работают в

две смены. Решено взять 
третьего члена экипажа. Во
дители при плане 9 тысяч 
кубометров уже выполнили 
свое годовое обязательство 
и вывезли 16 тысяч кубо
метров. Вступая в соревно
вание. они обязались за 
осенне-зимний период вы
везти 10 тысяч кубометров. 
В дни предоктябрьской вах
ты они трудятся., опережая 
ежедневную норму.

И. ВЛАДИМИРОВ.

Советско-египетские 
перег оворы

12 октября в Кремле на
чались переговоры между 
Генеральным секретарем 
ЦК КПСС Л. И. Брежне
вым, Председателем Прези
диума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорным,

' Председателем Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косы, 
гиным и прибывшим с офи
циальным визитом в Совет
ский Союз по приглашению 
ЦК КПСС, Президиума 
Верховного Совета СССР и 
Советского правительства 
Президентом Арабской Рес
публики Египет Анваром 
Садатом.

В ходе состоявшихся-' пе
реговоров, проходивших в 
обстановке дружбы, сердеч
ности и полного взаимопони
мания, были рассмотрены 
вопросы дальнейшего укреп
ления и развития советско- 
египетских отношений в све
те подписанного 27 мая 
1971 года договора о друж
бе и сотрудничестве между 
обеими странами, а также 
важные международные про
блемы, представляющие 
взаимный интерес. Особое 
внимание было уделено по
ложению на Ближнем Во
стоке и вопросам борьбы за 
ликвидацию последствий из
раильской агрессии, за уста
новление прочного мира в

этом районе на основе вы
полнения всех положений 
резолюции Совета Безопас
ности от 22 ноября 1967 
года.

С советской стороны в 
переговорах приняли уча
стие секретарь ЦК КПСС 
Б. Н. Пономарев, министр 
иностранных дел СССР
A. А. Громыко, министр 
обороны СССР, Маршал Со
ветского Союза А. А. Греч
ко, посол СССР в АРЕ
B. М. Виноградов, член кол
легии МИД СССР М. Д. Сы- 
тенко.

С египетской стороны в 
переговорах участвовали 
первый заместитель Премь
ер-Министра Азиз Сидки, 
заместитель Премьер-Мини
стра и министр иностранных 
дел Махмуд Риад, советник 
Президента по вопросам на
циональной безопасности 
Мухаммед Хафиз Исмаил, 
первый секретарь ЦК АСС, 
советник Президента по по
литическим вопросам Му
хаммед Абдель Салям 
аз-Зайят, военный министр 
генерал Мухаммед Ахмед 
Садек, государственный ми
нистр по иностранным де
лам Мухаммед Мурад Га- 
леб, посол МИД Арабской 
Республики Египет Яхья 
Абдель Кадер, временный

поверенный в делах АРЕ в 
СССР Мохаммед Вафаа 
Хегази. * * *

Вечером 12 октября в 
Кремле были продолжены 
переговоры Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгорно
го, Председателя Совета 
Министров СССР А. Н. Ко
сыгина с Президентом Араб
ской Республики Египет 
Анваром Садатом.

В духе откровенности, в 
товарищеской обстановке 
было продолжено обсужде
ние широкого круга вопро
сов, касающихся двусто
ронних советско-египетских 
отношений, а также актуаль
ных проблем международно
го положения.'

Переговоры проходили в 
атмосфере сердечности и 
полного взаимопонимания. 
Было' вновь подтверждено 
обоюдное стремление и 
впредь развивать и крепить 
советско-египетскую дружбу 
и всесторонне взаимовыгод
ное сотрудничество, основан
ные на общности целей 
борьбы обеих стран , просив 
агрессии, за свободу, неза
висимость и социальный 
прогресс народов.

* (ТАСС).

Более четверти в.ека тру
дится на заводе «Сибэлек- 
тромотор» Владимир Иоси
фович Кириенко. Сейчас он 
работает бригадиром слеса
рей по ремонту оборудова
ния в бригаде коммунисти
ческого труда. За достигну
тые успехи в выполнении 
заданий восьмой пятилетки 
он награжден орденом Тру
дового Красного Знамени.

Фото В. Ефименко.

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ ОБЗОР

Фундамент будущего урожая
На 12 октября совхозы 

и колхозы области вспахали 
263 тысячи гектаров. зяби, 
выполнив план на 76,3 про
цента. Хотя вспахано на 77 
тысяч гектаров больше, чем 
к этому времени в прошлом 
году, работа эта многими хо
зяйствами ведется неудов
летворительно. Наличие тех
ники позволяет ежедневно 
подымать 10— 12 тысяч 
гектаров зяби, самый же 
высокий ежедневный при
рост составляет немногим 
более 8 тысяч. Особенно 
резко снизились темпы за 
последние дни. Если за 7 
октября в хозяйствах обла
сти было вспахано 7.314 
гектаров, то с 8 по 10 ок
тября — лишь 9.848, то 
есть по 3.283 гектара в 
день при исключительно 
благоприятных погодных 
условиях. Только 5.134

гектара зяби было поднято 
за 11 октября.

В отдельных хозяйствах 
вспашка вообще приостанов
лена. Так, совхозы Тегуль- 
детского района за 8 — 10 
октября не вспахали ни од
ного гектара, а в колхозах 
Первомайского района 40 
гусеничными тракторами 
подняли за три дня... 36 
гектаров. В Молчановском 
районе из имеющихся 70 гу
сеничных тракторов на 
вспашке было занято всего 
лишь 24, которыми было за 
три дня поднято 167 гекта
ров. Дневная выработка на 
трактор составила немно- 

тим более двух гектаров. 11 
октября в районе на пахо
те работало всего лишь 14 
тракторов. Двадцать машин 
простаивало из-за техниче
ских неисправностей, а 36

— из-за организационных 
неувязок.

Аналогичная картина в 
Кривошеинском, Парабель- 
ском, Чаинском и Томском 
районах.

Характерно и другое. Ес
ли, например, в Зырянском 
районе план выполнен на 
93 процента, а колхозы «Си
биряк», имени Жданова, 
имени XXII съезда КПСС 
полностью закончили
вспашку зяби, то в колхо
зах имени Калинина и 
«Россия» этого же района 
вспахано немногим более 
половины. Есть прямой 
смысл организовать внутри
районную переброску тех
ники и оказать помощь от
стающим хозяйствам.,. Надо, 
чтобы каждый совхоз и кол
хоз полностью подготовил 
зябь под весь яровой клин 
1972 года.

До выполнения плана 
еще необходимо вспахать 
82 тысячи гектаров. Чтобы 
справиться с этой задачей 
до 20 октября, необходимо 
ежедневно пахать не менее 
8 тысяч гектаров, исполь
зуя в две смены 1.100— 
1.200 тракторов. Так. на
пример, чтобы -уложиться 
в этот срок, совхозам Ко- 
жевниковского района нуж
но ежедневно пахать не ме
нее 1.400— 1.500 гектаров, 
закрепив на этой работе 
180— 200 тракторов. Не 
менее 200 тракторов долж
но быть использовано на 
вспашке в совхозах Том
ского района. Надо, чтобы 
на пахоте работали не толь
ко гусеничные тракторы, но 
и колесные. Каждый трак
торист должен выполнять 
сменную норму выработки.

Н. ОКРУГИН.

В ДРУЖЕСТВЕННОЙ,
С Е Р Д Е Ч Н О
О Б С Т  А Н О В К

У Р О Ж А Й - 7 1 :  И Т О Г И ,  Р А З М Ы ШЛ Е Н И Я ,  П Р О Б Л Е МЫ

СТОРОЖЕВ СОРЕВНОВАНИЕ ПРОДОЛЖ АЕТСЯ
Эта встреча состоялась 

перед праздником — Всесо
юзным днем работников 
сельского хозяйства. Два 
комбайнра, инициаторы об
ластного соревнования за 
высокие намолоты зерна, 
встретились, чтобы обме
няться мыслями о закончив
шейся уборочной страде, о 
сегодняшних делах сельских 
механизаторов. Это был раз
говор и о планах на буду
щее, очередных задачах, 
которые выдвигает жизнь 
перед тружениками села.

Иван Тимофеевич Орехов, 
комбайнер колхоза «Гигант» 
Шегарского района, и Васи
лий Яковлевич Сторожев, 
комбайнер совхоза имени 
XXI съезда КПСС Кожевни- 
ковского района, вызывая 
ДРУГ друга на соревнование, 
конечно, не могли быть уве
рены в том, что победителя
ми выйдут именно они. Бок 
о бок с ними трудились из
вестные мастера уборки уро
жая: Филипп Архипов, Ана
толий Кашеваров, Владимир 
Казарин («Гигант»), Илья 
Барыныч, Анатолий Казан
цев, Степан Киселев, Иосиф 
Бауман из совхоза имени 
XXI партсъезда. Не остался 
равнодушным к вызову Оре
хова один из лучших ком
байнеров области Леонид 
Савельевич Орешнюк, кото
рый и на этот раз решил 
доказать, что можно спорить 
за рекорды на полях шегар
ского совхоза «Россия». 
Следуя почину Орехова и 
Сторожева, в соревнование 
включились сотни комбайне
ров области.

Без претензии на едино
личное первенство Орехов и 
Сторожев взяли на себя 
большую - ответственность, 
чем их товарищи, как бы 
дали имя соревнованию. В 
трудовом споре на полях 
проверялось многое — не 
только мастерство механиза
торов, но и организован
ность, оперативность техни

ческой службы. Поток зерна 
питает один источник — 
культура земледелия. И се
годня, подводя итоги сорев
нования комбайнеров на 
уборке, мы вольно или не
вольно говорим о достиже
ниях одних хозяйств и не
удачах других.

К мысли об этом постоян
но возвращались участники 
встречи, собравшиеся в Ко
жевникове у первого секре
таря райкома партии.

Василий Иванович Чеку- 
лаев, поздравив комбайне
ров с успешным заверше
нием уборочных работ, рас
сказал о том, как проходила 
осенняя страда на полях 
района.

— Хозяйства нашего рай
она, -V- напомнил первый 
секретарь райкома, — уби
рали урожай с площади 75 
тысяч гектаров. Намолотили 
124 тысячи тонн зерна. В 
пересчете на гектар — по 
16,7 центнера. Неплохой 
урожай. Земледельцы тру
дились с большим напряже
нием, чтобы собрать весь 
хлеб. И в этом первая зас
луга принадлежит нашим 
механизаторам. Один из 
лучших отрядов — Елов- 
ский, где работает Василий 
Яковлевич Сторожев, пер
вым в районе закончил убор
ку. Мы считаем, что этому 
успеху способствовало со
ревнование, начатое по 
инициативе Ивана Тимофе
евича Орехова. Сейчас ком
байнеры подводят личные 
итоги. В отрядах, хозяйст
вах окончательно уточняют, 
как поработали в уборку, 
что особенно удалось и в 
чем были допущены просче
ты. Интересно было бы уз
нать ваше мнение: кто луч
ше комбайнеров знает все 
сильные и слабые стороны в 
организации уборочной стра
ды?

И. Т. Орехов:
— Я работаю на комбай

нах больше десяти лет. Мо

гу сказать, что год от года
организация уборочных ра
бот улучшается, совершен
ствуется. В прошлом году в 
нашем отделении было 9 
комбайнов, а работало 8. 
Нынче на двенадцати убира
ли. Нагрузка на агрегат 
уменьшилась, сократились 
сроки уборки. Выиграли вре
мя и за счет того, что смелее 
пошли на раздельный спо
соб жатвы. В прошлом гоДу 
пустили жатки, когда уже 
пошел снег. А в этом — 
сразу начали косить в вал
ки. Семена все засыпали от 
раздельной уборки.

— Как по погоде •— надо 
было торопиться?

— Конечно, надо было. У 
нас в звене работало пять 
комбайнов. Механизаторы 
опытные. Но работали толь
ко световой день. К вечеру 
все-таки устаешь. Надо от
дохнуть, чтобы утром по
раньше выйти... Из-за авто
мобилей не стояли. Единст
венная задержка была — 
медленно подходил хлеб, 
долго зеленый был.

В. Я. Сторожев:
— И мы работали све

товой день. Машин не хва
тало. Случалось, и они про
стаивали, особенно утром, 
когда хлеб влажный. В от
ряде было 8 комбайнов. Из- 
за больших поломок не стоя-, 
ли. Ростовчане работали с 
нами. Начали они позже, но 
каждый намолотил по' три 
с половиной тысячи центне
ров. В отделении закончили 
уборку 17 сентября. Когда 
перешли в другое отделение, 
организованность была уже 
не та. У себя мы заканчива
ли б l l -м часу ночи, а там 
раньше. Работали все ров
но, по намолоту шли вплот
ную друг за другом. У Ка
занцева, например, только 
на несколько сот центнеров 
меньше, чем у меня.

И. Т. Орехов:
— А как вы считали ско

шенное в валки?

В. Я. Сторожев:
— Рожь — . 15 центнеров 

за гектар скошенного хлеба, 
яровые — 10, горох — 20.

И. Т. Орехов:
— У нас не переводят в 

центнеры. Поэтому у ком
байнеров нет заинтересован
ности в раздельной уборке.

В. И. Чекулаев:
— Надо переводить. По 

району у нас было скошено 
в валки 25 тысяч гектаров— 
треть посевов. Только раз
дельная уборка помогла нам 
быстро закончить осеннюю 
страду.

— В нашем отряде, — 
продолжал В. Я. Сторожев, 
— хорошо было налажено 
техническое обслуживание 
машин. Иван Дмитриевич 
Пахомов, начальник отряда, 
постоянно следил за исправ
ностью техники, да и сами 
комбайнеры, особенно из 
опытных, вовремя старались 
произвести смазку, сделать 
мелкий ремонт. На хоро
шую, добросовестную работу 
настраивали условия сорев
нования. По этим условиям 
за тысячу центнеров намо
лоченного за пятидневку 
зерна в августе выплачива
лась премия 50 рублей. Так 
что, кто трудился на совесть, 
тот на заработок не оби
жается.

— А чем вы заняты сей
час, Василий Яковлевич?

— ' Отремонтировал ком
байн. В нашем отделении 
сейчас взяли за правило: 
технику с поля — в ремонт.

— А вы, Иван Тимофе
евич?

— Мы только что при
гнали комбайны. Помогали 
соседнему хозяйству. Буду 
ремонтировать. У нас тоже 
стало традицией: ремонт — 
зимой, чтобы механизаторы 
были постоянно заняты. 
Весной я работаю на сеял
ках, летом — на заготовке 
силоса.

В. И. Чекулаев:
— Это хорошо. Работать

вы умеете. Надо помо
гать и партийным орга
низациям, руководителям 
хозяйств в повышении дис
циплины, ответственности, 
чтобы вы были опорой для 
них. Мы должны привить 
каждому механизатору 
стремление работать как 
можно лучше. Воспитание 
государственного подхода к 
общему делу у нас еще, ви
димо, не на высоте.

Долго еще шел разговор 
в кабинете первого секрета
ря райкома. В обсуждении 
насущных дел как-то ото
шел на задний план вопрос: 
у кого же из комбайнеров 
лучший результат? Посчи
тали —■ больше у Сторо
жева. Не так уж чтобы на
много. Может быть, как раз 
на столько, на сколько пло
дороднее еловские поля? 
Шире и ровней? Трудно 
сказать.

Соревнование И. Т. Оре
хов — В. Я. Сторожев 
всколыхнуло комбайнеров, 
оживило одно из' звеньев 
полеводства. Борьба же за 
высокий урожай на всех 
стадиях предполагает лич
ную ответственность за его 
судьбу всех, кто трудится 
в поле. Над этим следует 
подумать.

И такая проблема. Во 
время уборки все решают 
темпы. Работают беспере
бойно, высокопроизводи
тельно комбайны — и хлеб 
взят сполна. Разница меж
ду урожаем на корню и тем, 
что уже засыпали в закро
ма, сравнительно неболь
шая. Но у нас даже в пере
довых хозяйствах, где .вы
ращивают хорошие, устой
чивые урожаи, порой те
ряется пятая — седьмая 
часть зерна. Большого тру
да стоит вырастить хлеб, но 
убрать его еще трудней. 
Верно, низкое качество убо
рочных работ объясняется 
часто неорганизованностью, 
нехваткой опытных кадров

механизаторов. Примени
тельно к нашим условиям 
остается все еще высокой 
нагрузка на уборочный аг
регат.

Но эту нагрузку можно 
понимать двояко: комбайн 
по своим конструктивным 
возможностям может со
ответствовать или не со
ответствовать «заданной» 
производительности. Об 
этом, кстати, писал в газете 
«Красное знамя» И. Т. Оре
хов. Хлеб приходится уби
рать влажный, полеглый—и 
не справляются «степные 
корабли». Здесь-то не 
степь. Механизатор вынуж
ден переделывать отдель
ные узлы, вносить различ
ные усовершенствования, 
не дожидаясь, когда доду
маются до этого конструк
торы на заводе-изготовите- 
ле. •

Он же, получив новый 
комбайн, выполняет работу 
слесаря-сборщика, чтобы 
привести машину, что назы
вается, в рабочий вид. 
Комбайны поступают не- 
герметизированные. И ме
ханизаторы уплотняют, под
тягивают, регулируют, пола
гаясь на свой. опыт. Не му
дрено, что машина серийно
го выпуска иногда приоб
ретает индивидуальные чер
ты. Не класс ее изготоеле-® 
ния поднимает квалифика
цию механизатора, а наобо
рот... Какой же это техпро- 
гресс?

Закончилась жатва пер
вого года новой пятилетки. 
Она подвела итоги труда 
земледельцев. Подведены 
итоги труда и запевал обла
стного соревнования В. Я. 
Сторожева и И. Т. Орехова. 
Но социалистическое сорев
нование ветеранов продол
жается. Оно живет в по
вседневных заботах о буду
щем урожае.

Ю. ГРИШАЕВ.
Шегарка —
Кожевникове».

Центральный Комитет 
КПСС, Президиум Верхов
ного Совета СССР и прави
тельство СССР 12 октября 
дали в Большом Кремлев
ском дворце завтрак в честь 
Президента Арабской Рес
публики Египет Анвара Са- 
дата.

На завтраке вместе с вы
соким гостем были сопро
вождающие его лица: пер
вый заместитель Премьер- 
Министра Азиз Сидки, за
меститель Премьер-Минист
ра и министр иностранных 
дел Махмуд Риад, советник 
Президента по вопросам на
циональной безопасности 
Мухаммед Хафиз Исмаил, 
первый секретарь ЦК АСС, 
советник Президента по по
литическим вопросам Му
хаммед Абдель Салям 
аз-Зайят; военный министр, 
генерал Мухаммед Ахмед 
Садек, государственный ми
нистр по иностранным де
лам Мухаммед Мура# Га- 
леб, другие государствен
ные деятели.

С советской стороны при
сутствовали товарищи
Л. И. Брежнев, А. Н. Косы
гин, К. Т. Мазуров, Н. В. 
Подгорный, Д. С. Полян
ский, Б. Н. Пономарев, за
меститель Председателя
Президиума Верховного Со
вета СССР А. П. Ляшко, за
местители Председателя Со
вета Министров СССР 
Н. К. Байбаков, В. А. Ки
риллин, председатели палат 
Верховного Совета СССР 
А. П. Шитиков, Я. С. Нас- 
риддинова, министры СССР, 
председатели государствен
ных комитетов СССР, дру
гие официальные лица.

К гостям с речью обра
тился Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорный.

* * *
Обращаясь к Президенту 

Анвару Садату и другим го
стям, Н. В. Подгорный ска
зал:

Прежде всего мне хоте
лось бы еще раз  ̂ со всей 
сердечностью приветство
вать от имени Центрального 
Комитета Коммунистиче
ской партии Советского Со
юза, Президиума Верховно
го Совета СССР и Совет
ского правительства при
бывшего в нашу страну 
Президента дружествен
ной Арабской Республи- 
ки Египет Анвара Сада- 
та, а также всех сопровож
дающих его арабских дру
зей.

Взаимные визиты руково
дителей СССР и АРЕ, об
стоятельный обмен мнения
ми между ними, откровен
ное обсуждение назревших 
вопросов — все это давно 
уже прочно вошло в прак
тику дружественных совет
ско-египетских отношений.

активно способствовало на 
всех этапах их поступатель
ному развитию. Нынешний 
приезд в Советский Союз 
Президента Анвара Садата, 
который известен у нас как 
близкий соратник и после
дователь выдающегося сы
на арабского народа Гамаль 
Абдель Насера, с полным 
основанием можно рассмат
ривать как продолжение 
этой доброй традиции, как 
новый важный шаг в даль
нейшем развитии отноше
ний между нашими страна
ми.

Начавшийся вчера визит 
представляет собой новое 
проявление крепнущего 
взаимного доверия и сот
рудничества между Совет
ским Союзом и Арабской 
Республикой Египет в об
щей борьбе против империа
лизма, в поддержку наро
дов, выступающих за осу
ществление своих прав на 
самостоятельное независи
мое развитие, на продвиже
ние по пути социального 
прогресса, в борьбе за упро
чение мира и- международ
ной безопасности. Народы 
Арабской Республики Еги
пет и других арабских 
стран отстаивают свою сво
боду и независимость, свои 
социальные достижения в 
сложных условиях продол
жающейся израильской аг
рессии, непрекращаюпщх- 
ся подрывных действий им
периалистов.

На Ближнем Востоке, 
как и во Вьетнаме и других ■ 
странах Индокитая, нахо- . 
дится один из самых острых 
участков непосредственного 
вооруженного противоборст
ва сил мира и прогресса с 
империализмом и его аг
рессивной политикой. По
терпев провал в осущест
влении своих планов воен
ного разгрома прогрессив
ных режимов на Ближнем 
Востоке, Изоаиль и стоя
щие за ниМ США прилага
ют усилив к тому, чтобы 
использовать фактор окку
пации Израилем значитель
ных арабских территорий 
для воздействия на внутри
политическую обстановку в 
арабских странах в нужном 
для себя направлении.

В целях оказания непри
крытого давления на внеш
нюю и внутреннюю полити
ку передовых арабских го
сударств применяются лю
бые средства — экспансио
нистская политика Израи
ля, его стремление сорвать 
справедливое политическое 
урегулирование в этом рай
оне, действия внутренней 
реакции, интриги проимпе- 
риалистических кругов, на
правленные на подрыв 
единства рядов арабских 
народов в борьбе против 
общего врага. Эти же чуж
дые арабским народам цели 
преследует и раздуваемая

(Окончание на 3-й стр.)

О визите Президента США 
Р. Никсона в Советский Союз

Руководители Советского 
Союза и Соединенных Шта
тов в ходе обмена мнения
ми на протяжении прошед
шего года' согласились о том, 
что была бы желательна 
встреча между ними по до
стижении достаточного про
гресса в переговорах на бо
лее низком уровне. В свете 
имеющегося за последнее 
время продвижения в дву
сторонних н многосторонних

переговорах, в которых уча
ствуют обе страны, достиг
нута договоренность, что та
кая встреча состоится в 
Москве во второй половине 
мая 1972 года.

Руководители Советского 
Союза и Президент Никсон 
рассмотрят все основные 
вопросы, имея в виду цель 
дальнейшего улучшения дву
сторонних отношений ме;кд'- 
их странами и укрепления 
перспектив всеобщего мира.
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Б У Д Н И  Ш Т А Б А
Плотно спрессован день председателя районного ко

митета народного контроля. В восемь утра Никифор 
Андреевич уже за рабочим столом. И сразу на него об
рушивается масса дел. Вот и сегодня, едва Никифор . 
Андреевич успел переступить порог, сразу зазвонил те
лефон. Женский голос сообщил, что на ближних полях 
горят костры из соломы. Из райкома напомнили о пред
стоящем заседании бюро. Йз Томска просили разобрать* 
ся, почему затянулось благоустройство нового пятиэтаж
ного дома.

Потом Никифор Андреевич звонил, сам: в Ювалу — 
спрашивал, как прошел рейд по проверке качества пахо
ты зяби, в Вороново г условился о встрече с председа

телем головной группы народного контроля Василием 
Григорьевичем Корзуном. Между тем в кабинет один 
за другим входили люди. В девять начиналось ин
структивное совещание.

Я подумала, что текучка, пожалуй, никуда нас не вы
пустит по крайней мере до обеда, но Тимофеев совеща
ние провел в быстром темпе. Речь шла о проверке го
товности к зиме и переводе скота на зимнее содержа
ние.

— Во многих хозяйствах скот еще не в стойлах, — 
сказал председатель. — Молока доим меньше, чем в 
прошлом году. Надо поправлять дела. Валентин Андре
евич, — обернулся он к главному зоотехнику райсель- 
хозуправления, — расскажи, на что нацелить главное 
внимание. А вы, товарищи, записывайте.

Валентин Гойманов хорошо знал обстановку и за 
четверть часа толково изложил суть.

— Вопросы есть? Задача ясна?.. Тогда действуйте, 
как всегда.

Со стороны может показаться: ну вот, опять в совхо
зы поехали уполномоченные. Нет, поехали специалисты,. 
знатоки своего дела. В районном комитете народного 
контроля дорожат дружбой со специалистами. В числе 
дозорных — больше 80 агрономов, зоотехников, инжене
ров и техников, экономистов, счетных работников и 
иных специалистов. Их помощь делает контроль более 
квалифицированным, а работу самих специалистов — 
наиболее действенной, целеустремленной.

Вот один из призеров. Весной в комитет стали посту
пать сигналы о плохом хранении минеральных удобре
ний. Тимофеев вместе с главным агрономом райсельхоз- 
управления П. В. Ивановым (членом районного комите
та народного контроля) решил «поднять» на это группы 
дозорных.

Проверили все хозяйства. Да, часть удобрений гибла 
от дождей и талых вод. Особенно в совхозе «Заветы 
Ленина» и откормсовхозе. Мешки с удобрениями здесь 
лежали под открытым небом. Значительная часть их 
погибла.

За бесхозяйственное отношение -к сохранности народ
ного добра районный комитет народного контроля строго 
наказал директора совхоза «Заветы Ленина» А. П. Вис- 
калина, главного агронома В. К. Моисеенко. А главному 
агроному откормсовхоза В. Я. Гончарову в частичное 
возмещение ущерба ,от порчи минеральных удобрений 
пришлось платить денежный начет в размере месячно
го оклада.

Наказание послужило уроком для других хозяйствен
ных руководителей: витамины полей были укрыты, а 
весной внесены в почву.

Многие специалисты, .раз заглянув в комитет по его 
просьбе, потом возвращаются сюда сами и в конце кон
цов становятся активными помощниками контролеров. 
Один из таких— П. А. Макаренко, инженер по гостехнад
зору. В хозяйствах района—уйма разнообразной техники. 
Одному разве уследить, как хранятся и используются 
машины? А вместе с дозорными получается ладно. Те
перь Макаренко при непосредственном участии и актив
ной помощи народных контролеров постоянно держит в 
поле зрения все хозяйства.

Как нештатный инспектор районного комитета народ
ного контроля, Макаренко организует рейды проверки 
хода ремонта техники, ее готовности к севу, к уборке. 
Гласность этих проверок обеспечивает районная га
зета «Знамя труда».

Раньше Тимофеев приглашал специалистов и давал 
им отдельные поручения. Теперь они сами идут в коми
тет со своими предложениями.

ЛИЧНО ПРИЧАСТЕН...
...В Вороново ведет хорошая травийнай дороф. Мимо 

бегут поля, прихваченные осенними утренниками. В Ко- 
жевниковском районе сейчас вся техника, способная бук
сировать плуг, на пахоте зяби. И народные контролеры, 
конечно, там же. Многие из них —• механизаторы, сами 
водят тракторные агрегаты, МноЯ»е по поручению групп 
следят за использованием машин и качеством пахоты.

Василия Корзуна мы встретили в совхозной конторе. 
Еще в Томске я много слышала о вожаке дозор
ных совхоза имени XXI съезда КПСС — самого крупно
го в области. Владения хозяйства раскинулись на полу
сотне тысяч гектаров. И Корзуну удается охватить влия
нием народных контролеров все решающие производст
венные участки. Он местный. Родился и вырос в со
седней деревушке }Куриловке. Учился тоже неподалеку 
— в Уртамской школе. После семилетки вернулся в 
родное село и стал работать в журнловском колхозе 
«Пробуждение». Через два года пришла пора военной 
службы. Ушел в сороковом, вернулся в сорок шестом. 
Считает, что ему повезло — живым .пришел. И комму
нистом.

С тех пор с родными местами не расставался. Первые 
послевоенные годы был бессменным секретарем партий
ных организаций сначала в Журиловке, а после укруп
нения — в вороновском колхозе имени Чапаева. Пять 
лет возглавлял комплексную полеводческую бригаду. А 
когда произошло еще одно укрупнение и появился кол
хоз имени XXI съезда КПСС, его избрали председателем 
ревизионной комиссии. Так с тех пор и идет по счетной 
части. Дорос до главного экономиста. А год назад, когда 
на базе колхоза образовался совхоз, стал заместителем 
главного бухгалтера.

В совхозе 78 дозорных. Они объединены
в 11 отделенческих групп. Это самые пе
редовые, самые сознательные труженики се
ла. Среди них немало ветеранов. П. Л. Василевскому,
A. К. Богдашкину, М. В. Аврицевичу, В. П. Красникову,
B. И. Узгорову, В. А. Городищеву, Е. Г. Сашину — за 
пятьдесят. Все они прошли через трудные годы станов
ления колхозов, через невзгоды военного лихолетья. И 
сегодня остаются в строю.

Под стать дозорным старшего поколения люди помо
ложе — трактористы, комбайнеры, слесари, скотники, 
бригадиры, электрикц, шоферы', учетчики, механики. 
Среди дозорных больше десятка ведущих специалистов 
совхоза. г

Большинство дозорных — местные уроженцы. Здесь 
они сделали свой первый трудовой шаг. И с тех пор 
идут по жизни твердой поступью передовиков производ
ства, которым все интересно в родном селе и для кото
рых в совхозе нет посторонних дел. Потому что каждый 
из них лично производит хлеб, молоко, мясо. И каждый 
говорит: «мое поле», «моя машина», «моя деревня», 
«мой совхоз», «моя Родина».

На счету Василия Корзуна и его боевых товарищей 
Много полезных дел. Вот несколько скупых строчек из 
дневника Василия Григорьевича:

«Закончили проверку хранения кормов во всех брига
дах. Много сена идет на подстилку, скот не поедает и 
весь силос. Предупредили бригадиров и заведующих 
фермами. Проверим еще раз».

«Поступил сигнал о плохом содержании овец на Вол- 
кодаевской ферме. Факты подтвердились. Пересчитали 
всё поголовье. Обнаружили случаи неправильного офор
мления документов по подсчету поголовья. Приняты ме- 
ры по организации учета».

«Проверили сохранность и использование удобрений».
«Начали массовую проверку качества сева».
«В рейд вышли все контролеры — смотрим качество 

уборки урожая».
Но рейды, смотры — только одна из страниц деятель

ности народных контролеров. Они ищут, находят и ре
шают вопросы посерьезнее.

...Михаил Игнатьевич Чиликов, учетчик четвертой 
бригады, не раз возмущался нерадивостью отдельных 
трактористов. Там борозду не допахали, там клин оста
вили. Это и толкнуло Корзуна на мырль поинтересовать
ся количеством недопашек. Поинтересовались, выяснили, 
что дело не только в недопашках. В некоторых отделе
ниях не соблюдают схем освоения севооборотов: пшени
цу 'по пшенице сеют. Тогда в плане группы и появи
лась запись: «Проверить использование земли и удобре

ний». Всего одна короткая фраза. А забот она повлекла 
уйму. Надо было квалифицированно разобраться в осво
ении севооборотов. Их в хозяйстве 15, но освоено толь, 
ко 8.

— Без специалистов не обойтись, — сказал Корзун.
Составили план обследования, обсудили его. К работе

привлекли главного агронома Николая Егорова, его пред
шественника Михаила Леонова (который за 15 лет рабо
ты в хозяйстве вдоль и поперек исходил все поля), участ
кового агронома Алексея Сухаренко, опытных учетчиков, 
таких, как М. И. Чиликов, бригадиров механизаторов, 
таких, как И. А. Пустоутов, старейших хлеборобов А. Ф. 
Чирикова, тракториста и. И. Шнянова. Попросили по
мощи у старшего землеустроителя райсельхозуп- 
равлення П. Г. Слесарева.

В июле обошли, объехали, обмерили все 20.825 гек
таров пашни.

Когда все было готово, на заседании головной группы 
народного контроля заслушали доклад главного агроно
ма совхоза Егорова об итогах проверки.

Вскоре в совхозе была разработана новая схема осво
ения севооборотов. Теперь она для земледельцев являет
ся руководством к действию. Лично Корзун и дозорные 
отделенческих групп внимательно следят, как претворя
ются в жизнь намеченные меры по улучшению исполь
зования земель. Под их контролем качество вспашки 
зяби, улучшение конфигурации полей севооборотов.

— Мы наделены большими правами, — говорит Ва
силий Григорьевич, — но стараемся не злоупотреблять 
ими. Правда, когда надо было, не стеснялись. Теперь 
авторитет народного контроля велик...

скнй и вся группа. И теперь здесь два комбайна исполь
зуются на заготовках кормов.

Дело очень выгодное. Для работы механизированного 
звена с копнителем и подборщиком ПКС-2М необходимо 
не менее 5 —6 колесных тракторов, а в состав журилов- 
ского звена входят два списанных комбайна, один «Бе
ларусь» со стогометателем и два стогоправа. За день 
такое звено заготовляет по 250—300 центнеров сена. 
Два комбайна на заготовке сена заменили три
подборщика-копнителя с тракторами «МТЗ-50» и
шесть рабочих. Это же здорово! Если провернуть это 
дело в целом по району, можно получить большой эко
номический эффект.

Молодцы, ребята! Сколько я знаю Богдашкина, всег
да он такой беспокойный. Лучший комбайнер области. 
Лучший народный контролер.

25 июня. Инициатива журиловскнх комбайнеров по
шла в жизнь. В совхозах района по их примеру переобо
рудовано больше десятка списанных комбайнов.

20 июля. Был в «Дубровском», знакомился с резуль
татами рейда на лугах. Обнаружена плохая скнрдовка 
сена. Посоветовал Серебренникову обмерить каждую 
скирду, как это сделали Корзун и его дозорные. Он ска
зал, что на некоторых лугах скирды уже обмерены.

Серебренников заметно вырос. Крупно, по-государ
ственному мыслит. Думаю, этому способствовала его 
работа в контроле. Председатель группы из него полу
чился хороший. Смело выдвигает вопросы на партком. 
Кое-кто уже поплатился за бесхозяйственность. По на-

СПАСИБО ЗА НАУКУ»

Было так: весной 1968 года по указанию бывшего 
председателя колхоза с фермы было отдано несколько 
нетелей. Группа поставила этот вопрос на заседании 
парткома. Всех нетелей новые хозяева сразу же вернули 
на ферму. щ

Второй раз дозорные довели дело до суда. По прось
бе контролеров Корзун приехал на ток Осиновского от
деления. Хлеба там — навалом. Зерно горело. С пред
седателем Осиновской группы народного контроля Васи
лием Аврицевичем сразу составили акт, предупредили 
управляющего отделением Василия Проскурина об от
ветственности, дали 3 дня сроку.

— Приезжаю туда на четвертый день, — рассказывал 
Корзун, — хлеб продолжает гореть. Снова акт. И опять 
без толку. В третий раз мы пригласили прокурора, о 
порче хлеба сообщили в районный комитет народного 
контроля. Дело кончилось судом. Василию Проскурину 
и управляющему Вороновским отделением Аркадию Ку
чину (там тоже хлеба на токах попортили немало) при
шлось возмещать убытки из своего кармана. Дорого 
обошлась им бесхозяйственность.

— Обижались?
— Представьте, не очень. Люди-то они неплохие. Да 

на кого и обижаться, если сами виноваты. Потом зерно 
на токах нигде больше не портили.

Сейчас авторитет группы непререкаем. Весь год они 
держат под контролем ремонт техники, заботятся об 
урожае,- о продуктивности скота. Ходили в ночные рей
ды. В июле—августе ездили по лугам и полям — обме
ривали все стога. А Корзун, чтобы установить, не рас
ходятся ли данные обмера с истинным весом сена, не 
поленился взвесить несколько стогов. К счастью, рас
хождение было незначительным. Зато Корзун и все 
контролеры теперь знают точное количество заготовлен
ного сена. А это уже исключает просчеты в составлении 
зимнего кормового рациона. И неспециалист сообразит, 
насколько важна такая точность для развития животно
водческой отрасли хозяйства. <

Вот за эту дотошность, непримиримость и ценят на
родных контролеров в совхозе.

<€

Дальнейший разговор о работе дозорных продолжился 
в кабинете директора совхоза имени XXI съезда КПСС 
Вениамина Дмитриевича Иванова. Меня интересовала 
его оценка деятельности совхозных дозорных.

— Хотите откровенно?
— Безусловно.
— Корзун, наверное, рассказывал вам историю с пор

чей хлеба на токах и судом?
— Да.
— По его милости и мне тогда здорово попало! Прав

да, не судили, а районный комитет выговор дал. За бес
хозяйственность, за нетребовательность. Зато теперь у 
нас хорошее сушильное хозяйство и хлеб под открытым 
небом не лежит, как тогда. Честно признаться, вот с тех 
пор я действительно уверовал в силу народных 
контролеров. Теперь сам к ним за помощью обращаюсь. 
Слышали историю, когда на Екимовской ферме была со
рвана вечерняя дойка?

— Нет.
— Тогда расскажу.
...Екимовские доярки давно жаловались на беспоряд

ки, плохую организацию труда. Даже летом они коров 
доили только дважды в сутки. Руководители совхоза не 
раз предупреждали управляющего отделением Алексан
дра Шмелева и заведующего фермой Василия Дешевых, 
но помогало плохо. «Допекло» очередное происшествие 
на ферме. 8 августа вечером доярок некому было увезти 
на дойку, и все стадо осталось недоенным. Ферма поте
ряла 159 центнеров молока. Это переполнило чашу тер
пения. ,  „

— Помоги, Василий Григорьевич, — обратился Ива
нов к Корзуну.

Через три дня Корзун с помощью контролеров отде
ления собрал все документы для привлечения виновни
ков к материальной ответственности и передал дело в 
районный комитет народного контроля. Кончилось тем, 
что на Шмелева и Дешевых были сделаны денежные 
начеты в размере двухнедельного оклада на каждого. 
Административную и материальную ответственность по
несли и другие виновники беспорядка. На Екимовскои 
ферме дела пошли на поправку.

Практика дозорных совхозов «Дубровский», имени 
XXII съезда КПСС, «Елгайский», «Малиновский», мно
гих предприятий, учреждений района во многом схожа с 
деятельностью дозорных совхоза имени XXI съезда 
КПСС. Но, пожалуй, об этом лучше всего рассказано в 
дневнике Никифора Андреевича. Короткие записи пред
седателя комитета отмечают все большие и малые со
бытия в жизни и работе дозорных. Чаще всего это ску
пые, короткие фразы о каком-то рейде, реже — раз
мышления над отдельными фактами и событиями.

С разрешения Никифора Андреевича предлагаю от
рывки из его дневника.

Д Н Е В Н И К
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ

20 мая. Сегодня был разговор ‘ с вороновскими конт
ролерами. Ребята предлагают интересное дело: Алексей 
Богдашкин и Виктор Жгун переоборудовали свой спи
санный комбайн СК-3 на подборку... валков сена. Их 
поддержали комбайнеры П. Василевский, Т. Граблев-

стоянию контролеров был снят с работы заведующий 
Терсалгайской фермой. Дело пошло в гору. Суточные 
надои молока поднялись с 5 —6 до 11 литров молока на 
корову.

Только вот партком ему помогает слабовато и секре
тари отделенческих парторганизаций. Надо переговорить 
в райкоме, попросить помочь.

10 августа. Сегодня звонил Серебренников, сказал, 
что обмеряли 127 скирд. 27 из них заставили переметать 
заново. Я же знал, что они сами порядок наведут.

12 сентября. Очень радует Николай Цалко. За короткий 
срок парню удалось резко изменить отношение к группе со 
стороны руководителей хозяйства. Правда, «без жертв» 
не обошлось. Но иначе было нельзя. Работа наша не
легкая, не в белых перчатках. Тут характер нужен креп
кий. Николай обладает этими качествами. Недавно был 
шофером. Потом заочно закончил сельскохозяйственный 
техникум и стал механиком. Теперь — заместитель ди
ректора совхоза имени XXII съезда КПСС по хозяйст
венной части.

Спасибо инструктору райкома партии Алексею Ми
хайловичу Жулину — это он Цалко заприметил и Поре
комендовал выдвинуть председателем'головной группы 
дозорных. Группа немаленькая 58 контролеров, 45 
из них заняты непосредственно в производстве. Цалко 
четко спланировал работу на лето всем контролерам. 
Партком утвердил план, и ребята стали действовать.

Рейд перед началом уборки. Итоги обсуждали на за
седании бюро группы, на которое пригласили всех ру
ководителей и специалистов. Установили срйки, что до
делать. Потом еще раз проверили, все ли исправлено.

Контролеры, почувствовав поддержку бюро, активизи
ровались. Первый серьезный вопрос возник при про
верке качества закладки Пёнажа. Нарушение технологии 
закладки, слабая трамбовка привели к порче части сена
жа. Контролеры с помощью парткома изменили обста
новку: были ликвидированы простои техники, нормали
зована работа на всех звеньях заготовки сенажа.

Теперь при встречах со мной кое-кто из руководите
лей совхоза шутит: «Твои опять какую-то смуту затева
ют. Уйми ты их».

А мне, конечно, радостно за Николая и его настыр
ных дозорных. Особенно здорово «потрясли» они руко
водителей совхоза за потери на уборке. Проверяя каче
ство жатвы, работу сушилок в первые дни, чилийские, 
базойские посты обнаружили большие — до 3 центнеров 
с гектара — потери зерна. Сушилки работали только в 
одну смену.

Цалко информировал об этом дирекцию совхоза, по
просил принять меры. Но убранные поля по-прежнему 
никто не принимал, бракоделов не наказывал, а бригадир 
Базойского отделения Трошин 300 центнеров сухих от
ходов ржи свалил в яму.

На новые сигналы дозорных руководители хозяйства 
опять отмолчались. Тогда бюро группы обратилось за 
помощью в районный комитет. Пришлось поступать кру
то: за бесхозяйственность на уборке, большие потери 
зерна директора совхоза В И. Шубина.и главного аг
ронома В. А. Сайчука наказать материально. Процеду
ра, конечно, неприятная, но необходимая. Без характе
ра, без партийной принципиальности, без кристальной 
честности в нашем деле никак нельзя. В этом я убеж
дался много раз.

Именно партийная принципиальность помогла группе 
добиться своего.

30 сентября. Говорят, человек лучше всего раскры
вается в работе, в самые напряженные ее часы. Смотрю 
на наших дозорных, на комбайнеров Алексея Богдашкн- 
на, Ивана Пахомова, того же Василия Корзуна или аг
ронома Леонида Ванюхина — в чем их сила? Думаю, в 
их деловитости и широте взглядов. За отдельным фак- 

. том, за небольшим событием они видят явление и ре
шают вопрос уже не с позиции своей «кочки», а с учетом 
общего интереса.

И еще — много значит личный пример. Большая ли, 
короткая жизнь за плечами, а кого ни возьми — тот 
опытнейший животновод, другой — отменный механиза
тор, третий — механик-рационализатор, четвертая — до
ярка, каких поискать. Контролеры — люди, всегда иду
щие впереди. Поэтому и других не толкают, а зовут к се
бе, на передовую'линию, которую занимают по праву.

Но не все такие. Немало еще малоиницнативных, рав
нодушных. И это наша недоработка. Не всех заинтересо
вали, не всех сделали активными. Об этом вчера разгова
ривал с членами комитета. Начинается большая кампа
ния по перевыборам народных контролеров. Надо про
анализировать достижения, ошибки. Промашек много. 
Самая существенная — не добились широкой гласности 
работы контролеров. С районной газетой дружим, мате
риалы рейдов, решения комитета публикуем регулярно. 
Но почти нигде нет стендов гласности работы дозорных. 
Хорошо бы завести лицевые счета экономии групп, а мо
жет быть, и отдельных контролеров.

. Есть смысл провести общественный смотр средств 
гласности народного контроля, как это сделал Томский 
городской комитет. Нужно создать нештатный отдел 
гласности при комитете.

Мало и плохо занимаемся сельсоветскими группами 
дозорных. Надеемся на исполкомы.

Об учебе думать надо. Особенно экономической. Ребя
та предлагают всех председателей групп народного конт
роля вовлечь в районную экономическую школу. Видимо, 
в этом есть резон. А остальные? Надо посоветоваться в 
райкоме. И насчет собраний тоже. Собирается актив до
зорных раз в год. Редковато. Видимо, нужны кустовые

КАЖДЫЙ д е н ь
п е р е д о в о й

В Кожевниковском комитете народного контроля- 9  членов комитета, 74 группы в совхозах н других 
хозяйствах, 5 нештатных отделов, 630 контролеров. И лишь один штатный работник — 
председатель комитета Никифор Андреевич Тимофеев. Наш рассказ— о работе кожевниковских дозорных, 
их вкладе в борьбу за выполнение решений XXIV съезда КПСС.

совещания по отдельным периодам сельскохозяйственных 
работ.

Еще не дает покоя организация отчетов дозорных. Как 
сделать, чтобы каждая гпуппа регулярно от
читывалась о своей работе в своем коллективе? Попро
бую переговорить на эту тему с секретарями партийных 
комитетов, попрошу помочь. И со структурой групп надо 
что-то решать. В областном комитете народного контро
ля рекомендуют при головных группах создавать отрасле
вые секторы Скажем, по механизации производства, по 
животноводству, землепользованию и т. п. В этом есть 
резон. Но как бы дров не наломать. Посоветуемся на соб
раниях поговорим с активистами...

Д О Б Р О В О Л Ь Н Ы Е
П О М О Щ Н И К И

Мое знакомство с деятельностью кожевниковских на
родных контролеров закончилось в кабинете первого 
секретаря райкома партии Василия Ивановича Чекулае- 
ва. Я задала ему единственный вопрос: «Велика ли по
мощь дозорных в решении хозяйственных задач?».

— За минувшие годы народные контролеры заметно 
возмужали, превратились в большую общественную силу, 
— сказал Василий Иванович. — Они вникают в десятки 
различных вопросов, настойчиво выявляют резервы 
производства.

Вот один эпизод из нашей практики. В прошлом году 
мы решили обсудить на пленуме райкома вопрос о ликви
дации отставания свиноводства. Он требовал кропотливой 
подготовки. Важно было изучить положение в каждом 
хозяйстве, выявить резервы и рекомендовать, как нх 
лучше использовать. На нашу просьбу горячо откликну
лись все группы народных контролеров. Они устроили, 
если можно так сказать, глобальную проверку работы 
свиноводческих ферм и дали райкому интереснейший 
материал. Он помог наметить конкретный план действий. 
Потом дозорные под руководством партийных организа
ций активно участвовали в контроле за выполнением это
го решения пленума райкома КПСС.

Отличительными чертами многих групп является целе
устремленность, последовательность. Характерен в этом 
отношении пример с совхозом «Заветы Ленина». Еще в 
ноябре 1969 года дозорные обнаружили здесь большие 
непорядки на свиноводческой ферме. Районный комитет 
народного контроля попросил нас вмешаться. Мы рас
смотрели этот вопрос на заседании бюро райкома партии. 
В марте 1970 года дозорные проверили, как руководите
ли хозяйства выполняют решение бюро райкома партии. 
В январе 1971 года была еще одна проверка, а через ме
сяц районный комитет слушал отчет руководителей сов
хоза «Заветы Ленина» на своем заседании.

— И каков результат?
— Неплохой. Совхоз резко увеличил поголовье свиней 

н ликвидировал отставание.
— Как в других хозяйствах?
— Там дозорные действовали не менее напористо. 

Резко изменилась обстановка в совхозе имени XXI съез
да КПСС. Здесь поголовье возросло на 80 процентов, 
сейчас насчитывается более семи тысяч свиней. Удалось 
преодолеть отставание в целом по району. Годовой план 
у нас 28.000 голов, имеем более 34.000 свиней.

И с уборкой контролеры здорово помогли. Сколько 
уборочных на моей памяти — не перечесть. И каждая по- 
своему волнует, требует новой стратегии и тактики. Нын
че мы решили так: с первых дней всем «навалиться» на 
качество уборки и на использование комбайнов. Народ
ным контролерам здесь была отведена особая роль. Их 
девизом стало: «Ни одного зернышка в поле, ни одного 
комбайна на приколе».

На уборке работало 1(}5 постов. Наши «глаза и уши» 
держали под общественным контролем весь цикл осенне
полевых работ. Многие из них сами вели жатки, комбай
ны, автомобили. Первые же массовые рейды помогли 
схватить за руку бракоделов в совхозе «Кожевников- 
ский» — на уборке гороха, в совхозе «Малиновский» — 
на уборке ржи. С первых дней, таким Образом, удалось 
создать обстановку нетерпимости к бракоделам. После 
массовых рейдов и жатки пошли лучше, и намолот с 13 
центнеров с гектара поднялся до 15 Считайте, что контро
леры спасли от потерь минимум по 2 центнера хлеба на 
гектаре.

Когда с качеством все вошло в норму, мы попросили 
председателей головных групп взяться за производитель
ность комбайнеров. Обстановка изменилась буквально за 
несколько дней. Темпы жатвы с 2.000 повысились до 
3.500 гектаров в день. Видите, какие это хорошие помощ
ники.

За прошлый год народные контролеры провели 43 
рейдовые проверки эффективного использования обо
рудования, режима экономий, сырья, материа
лов,' топлива и т. д. Нынче эта работа не 
ослабевает. Общих данных за два года пока нет, a te про
шлом году экономический эффект составил 319 тысяч 
рублей. 53.9 тысячи рублей сэкономлено в результате со
кращения .и удешевления административно-управленче
ского аппарата,,а нынче сумма экономии по этой статье 
составила 174 тысячи рублей. От внедрения новой 
техники и передового опыта в сельскохозяйственное про
изводство к концу года думйем получить экономический 
эффект не менее 400 тысяч рублей.

[Без контролеров сейчас мы не мыслим ни одного круп- 
ното хозяйственного мероприятия )̂ Помогают личные кон
такты с членами районного комитета, руководителями 
групп народного контроля.! Никогда не забываем пригла
шать их на собрания партактива или пленумы райкома, 
на заседания бюро. А когда работник райкома партии 
едет на село, он не обойдет дозорных, посоветуемся, по
просит в чем-либо помочь, в чем-то сам поможет. Поруче
ния даем и районному комитету, и отдельным группам, 
даже отдельным контролерам. Это тоже в известной мере 
способствует повышению активности. Лично я нередко 
обращаюсь к председателям групп, прошу их проверить 
какой-либо сигнал и на месте принять меры.

|в своих руках держим подбор председателей головных, 
групп. На эту работу рекомендуем кристально честных 
людей таких, которые имеют моральное право спросить 
с других и обладают организаторскими способностями. Б 
духе большого уважения к дозорным воспитываем секре
тарей парткомов, партийных организаций. Кое-кого при
ходится поправлять. Пару месяцев назад пришлось слу- 
шать отчет секретаря парткома совхоза «Дубровский» 
Ю. А. Пяшина о партийном руководстве группами и по
стами народного контроля. Бюро указало ^товарищу на 
недооценку роли народных контролеров в борьбе за ук
репление экономики хозяйства. В этом же решении рай
ком партии еще раз обратил внимание всех руководите
лей партийных организаций на еще большую активиза
цию дозорных народа, г . й

Свой рассказ Василий Иванович закончил такой
мыслью.

— Народные контролеры — не бесстрастные реги
страторы брака, недоделок, упущений. И в конце концов, 
важна не только добытая ими сумма экономии. Важно, 
что растет сознательность людей, что, работая в орга
нах народного контроля, они учатся действительно по-
хозяйски относиться к общественному богатству.* * *

...Плотно спрессован день председателя районного 
комитета народного контроля. Вернулась группа ин
спекторов комитета, проверявших ход подготовки к зи
мовке скота в совхозе «Кожевниковский». Докладывает 
Валентин Андреевич Гойманов. Потом отчитывались глав
ный зоотехник совхоза Ю. Макеев и директор Н. А. 
Пыстогов. Выступили член районного комитета народно
го контроля С. А. Дронин (он проверял ремонт коров
ника), директор маслозавода И. М. Соболенко (этот ин
тересовался качеством молока). '

Контролеры досконально разобрались с ходом ремон
та скотных дворов, с рационом кормления скота. Под
сказали, за счет чего повысить суточный надой и улуч
шить качество молока. Все сошлись на одном: через три 
дня скот должен быть поставлен на зимнее содержание.

Я попросила Никифора Андреевича сообщить, как бу
дет выполнено это решение комитета.

Он позвонил через три дня и сказал:
— В «Кожевниковском» скот поставлен в стойла. Су

точные надои от коровы увеличились на 200 граммов. 
Словом, обстановка изменена...

Н. ВАСИЛЕНКО.
Кожевниковский район.

\
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В ДРУЖЕСТВЕННОЙ, СЕРДЕЧНОЙ ОБСТАНОВКЕ
(Окончание. Начало 

на 1-й стр.)
империалистами и их 
агентурой антикоммунисти
ческая и антисоветская 
кампания. Ее организаторы 
хотят внести раскол в ряды 
революционных арабских 
борцов-патриотов, поссо
рить арабские страны с их 
самыми верными друзьями 
и союзниками в борьбе за 
свободу и социальный про
гресс, против международ
ного империализма и сио
низма — Советским Сою
зом и другими государства
ми социалистического со
дружества.

Однако арабские народы, 
умудренные опытом нацио
нально - освободительн ой  
борьбы, хорошо знают, кто 
в этой борьбе является их~ 
союзником, а кто — про
тивником, и не дадут обма
нуть себя. Об этом свиде
тельствует нарастание отпо
ра подрывным, враждебным 
акциям реакции, усиление 
стремления арабских наро
дов к сплочению и объеди
нению своих рядов.

Ведя напряженную борь
бу против агрессивных 
устремлений Израиля, кото
рый пользуется всесторон
ней поддержкой и помощью 
Соединенных Штатов Аме
рики, египетский народ, как 
об этом неоднократно заяв
ляли руководители АРЕ, 
отстаивает прежде всего 
свои коренные интересы, 
честь и достоинство своей 
страны, возможность про
двигаться вперед по пути 
осуществления крупных 
социально - экономических 
преобразований. Последова
тельно проводя намеченный 
при Г.-А. Насере курс на 
превращение Египта в раз
витое современное государ
ство, на перестройку жизни 
египетского общества на со
циалистических началах, на
род Арабской Республики 
Египет добивается наращи
вания экономического по
тенциала страны, усиления 
ее обороноспособности.

Именно такой проверен

ный временем курс создает 
надежные предпосылки для 
победы египетского народа, 
способствует укреплению 
ведущего положения Егип
та в арабском мире. Успех 
борьбы в решающей степе
ни зависит от сплоченности, 
упорства и настойчивости, 
мужества и стойкости все
го египетского народа.

Хотелось бы выразить 
глубокое убеждение в том, 
что народ АРЕ успешно ре
шит стоящие перед ним 
большие задачи. Симпатии 
и поддержка советских л’ю- 
дей всецело на стороне на
ших арабских друзей.

Важное значение в пре
творении в жизнь этих за
дач имеет также конструк
тивная инициативная пози
ция Арабской Республики 
Египет, направленная на 
быстрейшее достижение по
литического урегулирова
ния ближневосточного кон
фликта. Она высоко оцени
вается миролюбивыми госу
дарствами, всеми народами, 
находит их одобрение и под
держку. Все громче и на
стойчивей слышится их тре
бование положить конец 
агрессивной политике Из
раиля, стоящих за ним аме
риканских империалистиче
ских кругов, которые затя
гивают урегулирование 
ближневосточного кризиса.

Приветствуя сегодня на
ших арабских друзей, мы 
вновь подтверждаем прин
ципиальную точку зрения 
Советского Союза по ближ
невосточному урегулирова
нию. Мы, советские люди, 
неизменно считаем, что вы
вод. войск Израиля со всех 
оккупированных нм в 1967 
году арабских территорий, 
выполнение в полном объе
ме известной резолюции Со
вета Безопасности, уваже
ние законных прав всех на
родов Ближнего Востока, в 
том числе арабского народа 
Палестины, — это единст
венно возможная реалисти
ческая программа установ
ления прочного и справед
ливого мира в этом районе.

Со всей определенно
стью мы заявляем, что Со
ветский Союз будет и 
впредь последовательно и 
твердо поддерживать пра
вое дело арабских чнародоз, 
будет продолжать содейст
вовать, как в рамках Орга
низации Объединенных На
ций, так и вне ее, делу 
справедливого политическо
го урегулирования на Бли
жнем Востоке. Пока не пре
кратится агрессия Израиля 
против арабских государств 
и не будут ликвидированы 
ее последствия, мы, как и 
прежде, будем сочетать ак
тивные усилия в направле
нии политического урегу
лирования конфликта с 
принятием энергичных мер 
по оказанию помощи Араб
ской Республике Египет и 
другим дружественным 
арабским странам в даль
нейшем укреплении нх обо
роноспособности. Такова 
незыблемая позиция нашей 
Коммунистической партии, 
Советского государства, 
всего советского народа.

Дорогие друзья! Активно 
н настойчиво проводя ле
нинский внешнеполитиче
ский курс, нашедший свое 
дальнейшее развитие на 
XXIV съезде нашей ленин
ской партии, мы придаем 
исключительно важное зна
чение сплочению всех ан
тиимпериалистических сил. 
Бесспорно, что единство 
действий всех борцов про
тив империализма поможет 
быстрее искоренить из меж: 
дународных отношений та
кие явления, как колониа
лизм, расизм, агрессия и 
война.

В этой связи мы с боль
шим удовлетворением отме
чаем, что отношения между 
Советским Союзом и Араб-, 
ской Республикой Египет 
становятся все более глубо
кими и богатыми по содер
жанию. Ярким свидетель
ством этого — что призна
но всей прогрессивной ми
ровой общественностью — 
является договор о дружбе

и сотрудничестве между 
нашими странами.

Договор не только поли
тически и юридически за
крепил и оформил уже до
стигнутый высокий уровень 
дружественных советско- 
египетских отношений, но и 
открыл новые перспективы 
их развития. В этом догово
ре мы видим проявление 
крепнущей боевой соли
дарности -мирового социа
лизма с молодыми разви
вающимися странами, встав
шими на путь прогрессив
ного социального переуст
ройства общества.

Начавшиеся сегодня пе
реговоры между руководи
телями Советского Союза 
и Арабской Республики 
Египет. несомненно, еще 
более .укрепят наше всесто^ 
роннее сотрудничество, обу
словленное общностью це
лей и интересов в антиим
периалистической борьбе, 
упрочат нерушимую друж
бу советского и египетского 
народов.

Н.. В. Подгорный провоз
гласил тост за Президента 
Арабской Республики Еги
пет Ацвара Садата;- за успе
хи дружественного египет
ского народа в ликвидации 
израильской агрессии, в 
строительстве новой жизни, 
за советско-египетскую дру
жбу.

Обращаясь к советским 
руководителям, Анвар Са- 
дат от себя лично и от име
ни сопровождающей его 

-делегации выразил искрен
нюю благодарность и при
знательность за чувства 
дружбы и гостеприимство, с 
которыми была встречена 
делегация. Он передал бла
годарность народам Совет
ского Союза, к которому 
народ Арабской Республики 
Египет относится с чувст
вом любви, уважения и при
знательности.

Наш нынешний визит, 
сказал гость, Является про
должением встреч в Совет
ском Союзе и в Арабской 
Республике Египет. Эти 
взаимные визиты и состояв

шиеся личные контакты сы
грали важную роль в уг
лублении дружбы между 
нашими народами, в разви
тии всеобъемлющих отно
шений, основанных на по
нимании и взаимном дове
рии.

А. Садат отметил, что 
подписанный в мае этого го
да. Договор о дружбе и со
трудничестве между Объ
единенной Арабской Рес
публикой и Союзом Совет
ских Социалистических Рес
публик подвел итоги пред
шествующего этапа и наме
тил пути на будущее. В 
нем нашли свое закрепле
ние дружба и сотрудниче
ство между нашими наро
дами, показано всему миру, 
какие плоды и успехи могут 
они дать. Этот договор всег
да будет живым образцом 
того, что могут дать равно
правные бескорыстные отно
шения между народами, 
которые борются за дости
жение высших идеалов че
ловечества, идеалов спра
ведливости, мира, безопас
ности и процветания всех 
народов на земном шаре.

Путь к победе принци
пов, которые нас объединя
ют и во имя которых мы 
вместе боремся, продолжал 
оратор,— тяжелый и долгий 
путь. На этом пути много 
трудностей и препятствий. 
Все мы знаем, что великие 
надежды недостижимы без 
больших жертв. Ваши вели
кие народы дали достойный 
пример этого, отдав жизни 
миллионов своих сыновей 
ради торжества этих прин
ципов. Одержав великую 
победу над варварским на
шествием нацизма, ваши 
народы достойно выполняют 
свою роль, несут огромную 
ответственность” за обеспе
чение свободы и мира — 
надежды всего человечества 
и цели его борьбы. Вы ока
зали всеобъемлющую под
держку движениям за на
циональное освобождение и 
социальный прогресс во

всем мире без всяких усло
вий и оговорок.

Именно такую позицию 
вы заняли по отношению к 

.нам, дорогие друзья, и наш 
народ всегда с благодар
ностью и признательностью 
будет помнить о том, ка
кую великую роль сыграл 
Советский Союз в поддерж
ке движения за националь
ное освобождение и соци-. 
альный прогресс в Египте 
— оплоте всех арабских 
революционно - освободи
тельных движений.

Наш народ понимает свою 
историческую ответствен
ность в этой ожесточенней
шей битве не только за 
свою землю, за нынешнее и 
будущие поколения, но и за 
свободу и судьбу этого 
района мира, за его связи 
со всеми свободолюбивыми 
и миролюбивыми силами.

Именно с таким понима
нием мы прибыли к вам, 
чтобы посоветоваться с ва
ми, ибо вы всегда стояли на 
нашей стороне в самые 
мрачные, суровые и горь
кие времена для нашего на
рода.

Соединенные Штаты
продолжают осуществлять 
политику, цель которой —■ 
обеспечить военное превос
ходство Израиля, дать ему 
возможность продолжать 
оккупацию арабских земель, 
осуществлять свои экспан
сионистские планы за счет 
арабов и их территорий. 
Опираясь на эту поддерж
ку, Израиль продолжает 
упорствовать в своем бах
вальстве, бросает вызов ми
ровому общественному мне
нию, пренебрегая всеми 
международными нормами 
и заявляя о своем намере
нии оставаться на оккупи
рованных территориях.

Мы постоянно заявляли, 
что ясным и определенным 
путем к миру является осу
ществление резолюции Со
вета' Безопасности № 242, 
предусматривающей ' вывод 
войск со всех оккупирован

ных арабских территорий,
уважение законных прав 
палестинского народа. Мы 
исходим из убеждения, что 
мир во всем мире неделим 
и что восстановление мира 
на Ближнем Востоке отве
чает интересам всех наро
дов мира, ибо продолжение 
нынешней напряженности 
не только наносит ущерб 
интересам народов, но и 
приносит собой угрозу делу 
мира во всем мире.

Мы со своей стороны 
приложили все возможные 
усилия для достижения 
мирного решения. Мы не 
только не выпускали из 
своих рук мирной инициа
тивы, но способствовали ее 
развитию и всегда отклика
лись на нее. Однако Из
раиль захлопнул двери пе
ред любым мирным реше
нием.

Каждый день продолже
ния оккупации арабских. зе
мель служит сионистским 
империалистическим пла
нам, направленным на на
вязывание политики совер
шившегося факта, факта 
оккупации арабских земель.

Мы исходили из убежде
ния, что сила и только сила 
является способом давления 
на Израиль и ликвидации 
агрессин против наших зе
мель. Сила и только сила — 
это путь противодействия 
любой агрессии, которая 
может быть Предпринята 
против наших территорий 
со стороны Израиля —этого 
агрессивного очага, создан
ного империализмом на 
арабской земле.

На основе этог’о понима
ния и этой убежденности 
были проведены в послед- 
нее время в Египте измене
ния, которые имеют целью 
еще больше сплотить силы 
трудового народа и усилить 
его Способность нести одно
временно бремя двух битв: 
битвы за освобождение и 
битвы за социальное строи
тельство, за создание госу
дарства, способного противо

стоять ’ длительному вызову, 
который представляет собой 
сионистское нашествие, уг
рожающее всему живому, 
что есть на нашей земле.

Мы прибыли к вам, ска
зал А. Садат, чтобы посове
товаться с вами о нынешнем 
серьезном положении, обя
зующем нас противостоять 
ему со всей решимостью, из
бегая тех серьезных нацио
нальных арабских и между
народных последствий, кото
рыми это положение угро- 
зкает. Народы Советского 
Союза всегда были вместе 
с нами. Они были нашими 
друзьями в счастливые и 
трудные времена. Наш на
род верит, что Советский 
Союз будет вместе с нами 
и в то время, когда нам надо 
будет .решать нашу судьбу, 
судьбу-’ свободы на нашей 

.земле, во всем арабском ми
ре. Такова наша вера в вашу 
позицию, в позицию всех со
циалистических , государств, 
в позицию всех свободолю
бивых и миролюбивых наро
дов.

Разрешите мне, заявил в 
заключение гость, от имени 
Центрального Комитета 
Арабского социалнстическо- 

# го союза, правительства и 
народа Египта поблагода
рить вас за ваши любезные 
слова и великие чувства, вы- 

■ сказанные здесь вами. В 
этой связи я выражаю вели
кому Советскому Союзу, его 
партии и правительству глу. 
бокую признательность, лю
бовь и уважение.

А. Садат провозгласил 
тост за товарищей Л. И. 
Брежнева. Н. В. Подгорно
го. А. Н. Косыгина, за неиз
менную советско-арабскую 
дружбу.

Речи Н. В. Подгорного и 
Анвара Садата были выслу
шаны с большим вниманием 
и встречены аплодисмента
ми.

Завтрак прошел в дру
жественной, сердечной об
становке.

(ТАСС).

Письма С реаакцию
ПОЧЕМУ БУКСУЮТ «УРАЛЫ»

Особенность нашего лес
промхоза состоит в том, что 
мы вывозим лес только на 
автомобилях. Машины у 
нас мощные — «Урал-377». 
Поэтому расстояние в 50 
километров для них—дело в 
принципе не трудное. На 
самом же делй работа води
телей лесовозов, пожалуй, 
одна из трудоемких в лес
промхозе. Главная причина 
этого, конечно, в дорогах. 
Нет, об асфальтовых авто
страдах мы, разумеется, не 
мечтаем. Но ежедневно про
бираться по разбитым и 
размытым дорогам от верх
него склада до нижнего и 
обратно — тоже не дело. 
Случается иногда так, что 
эти 50— 100 километров 
машина проходит за одну 
смену. Иной раз посмот
ришь, как красавец «Урал» 
беспомощно барахтается в 
грязи, как мотор его надры
вается, жалко машину, хо
чется поставить ее в гараж 
до зимы. Чего технику-то 
гробить? Как ненастье — 
так срыв плана. В августе, 
например, даже когда хоро
ших дней побольше было, 
чем сейчас, и то за смену 
вместо 885 вывозили 500,

от силы — 600 кубометров.
На ремонте дорог у нас 

работают два экскаватора и 
два самосвала, а нужно не 
меньше шести самосвалов. 
В прошлом году , у нас был 
дорожно-строительный уча
сток. Сейчас его нет. А та
кой отряд необходим. При
чем он должен быть в веде
нии строительной организа
ции. В этом случае у него 
будет своя техника и ра
бочая сила.

Плохие дороги — глав
ная причина поломок ма
шин. Всего у нас 23 «Ура
ла». Шесть из них стоят •— 
необходим ремонт двигате
лей, а запчастей нет. Не
скольким машинам нужно 
заменить коленчатые валы. 
А где их взять? Даже вкла
дышей для них нет.

Тяжелое положение у нас 
и со снабжением автомоби
лей электрооборудованием. 
А  попробуйте-ка «Урал» 
рукояткой заводить! Осо
бенно зимой. На протяже
нии нескольких лет нам це 
поставляют бензонасосы и 
карбюраторы.

Вот так и получается, что 
из 17 действующих
«Уралов» 3—4 ежедневно 
на ремонте.

Значительно осложняет

работу автопарка леспром
хоза и то, что нет у нас на
стоящих специалистов по 
ремонту машин. Вместо 10 
слесарей-ремонтников есть 
только три. Это те, у кого 
автомобили на капитальном 
ремонте. Средний, текущий 
и даже ■ капитальный ремонт 
в основном водители произ
водят сами. _ Вообще-то, воз
вращать к жизни двигатели 
должны в ремонтно-механи
ческих мастерских, но там 
всего один специалист.

Нет у нас электросвар
щиков. Объединение «Том- 
леспром» курсов для подго
товки таких специалистов 
не устраивает уже очень 
давно.

На всех машинах нужно 
заменить жиклеры. Сама 
деталь копейки стоит. 
Но нет их у нас. И потому 
лишнего горючего вылетает 
на многие рубли.

И во всем так, чего ни 
коснись. В «Томлеспром». 
приедешь, там говорят: 
«Знаем, знаем о ваших ну
ждах. Сделаем». А дела-то 
и не видно.

А. ФАТЕЕВ, 
главный энергетик Ин- 
гузетского леспромхоза.

СТРАННАЯ ЗАБЫВЧИВОСТЬ
Этим летом в нижнем рай

оне села Молчанова проводили 
новую ли ни ю  электропереда-1 
чи. В сентябре ее официально 
сдали в эксплуатацию, но «за 
бы ли »  поставить четыре опо

ры. У  начальника комбината 
коммунальных предпри яти й  
Н. Е. Миронова много отго 
ворок: нет опор, не может до
стать трактор, плохая погода.

Ж и тели  готовы сами поста
вить опоры, но и т у т  им не 
побили навстречу: «Сделаем
все сами». С те х пор не одна 
неделя сменила др угую , а мь! 
по-прежнему по вечерам за
жигаем керосиновые лампы.

Ю. ГА В Р И Л О В ,  
главный инженер Мол- 
чановского рыбозавода.

Почтальон без сумки
Из года в год в нашей 

стране увеличивается поток 
писем, посылок, бандеро
лей, растет количество под
писчиков на газеты и жур
налы. А характер работы 
почтальона почти не меняет
ся. Изо дня в день, в любую 
погоду шагает он по улицам, 
разнося ежедневно свыше 
1.400 газет и журналов, 
100— 150 писем. Плюс оп
лата пенсий и переводов. В 
иные дни вес почты, кото
рую разносит почтальон, до
стигает 150— 200 килограм
мов.

Толстая сумка на ремне 
становится слишком тяже
лой. Носят ее не мужчины, 
а женщины, часто девушки 
16 — 18 лет. Через несколь
ко недель, а то и дней рабо
ты некоторые подают заяв-. 
ления об уходе. На освобо
дившееся место приходится 
принимать нового человека, 
которого снова надо учить. 
И пока новичок изучит 
свой участок, не избежать 
недоразумений, путаницы, 
жалоб. В городе постоянно 
не хватает 40—50 почтальо
нов.

Механизация и автома
тизация все больше прони
кают в учреждения связи.

Письмосортировочные ма
шины освобождают от уто
мительного труда — ручной 
сортировки, пачковязаль
ные — быстро и надежно 
связывают письма в пачки, 
штемпелевальные машины 
гасят марки на конвертах и 
открытках.. Как же облег
чить труд почтальона?

Моторизованная доставка 
— вот выход из положения. 
В Томске на новый метод 
доставки почты переходят 
два отделения: 12 е и 48-е. 
В районах с многоэтажной 
застройкой вопрос о мотори
зованной доставке решается 
просто. В подъезды много
этажных домов ставятся 
опорные шкафы — большие 
синие ящики без прорези. В 
отделения связи почта по
ступает в 7 часов утра. 
Рассортированные свежие 
газеты и журналы связыва
ются в пачки для каждого 
дома и машинами развозят
ся по опорным. шкафам. 
Почтальон выходит из ма
шины у дальнего дома уча
стка и, вынимая пачки, по
ложенные шофером, раскла
дывает корреспонденцию по 
квартирным ящикам.

На окраинах города с од
ноэтажной застройкой будем

устанавливать щиты с груп
повыми почтовыми ящика
ми. Почтальону не нужно 
будет ходить к каждому 
дому, достаточно разложить 
почту по ящикам в одном 
месте. Групповые шкафы 
будут устанавливаться в 
удобном месте на 20—40 
квартир.

При моторизованной до
ставке почта будет достав
ляться быстрее, возрастет 
производительность труда 
почтальона, а главное — с 
его плеч снимется традици
онная сумка.

Важно, чтобы все жители 
Томска поняли необходи
мость групповых шкафов. 
Все мы привыкли к тому, 
что в любом случае почталь
он положит почту в наш 
ящик, а теперь придется 
ходить за почтой к группо
вому шкафу иногда за 150 
метров. Необходимо береж
но относиться к почтовым 
ящикам: от этого будет за
висеть сохранность почты.

Л. ЗДОРЕНКО, стар
ший инструктор по ра
боте с клиентурой;
Л. ПОЦЕЛЕНКО, на
чальник отдела эксплу
атации Томского поч

тамта.

К  в о п р о с у  о б  э т и к е
Дорогая редакция! Недав

но нам дали новую кварти
ру. Поскольку детский сад, 
куда ходил наш сын, ока
зался очень далеко, мы ре
шили обменяться. Правда, 
процедура обмена оказалась 
довольно сложной, но в кон
це концов получили направ
ление в детский комбинат 
№ 3, который как раз на
против нашего дома.. Заве
дующая комбинатом А. Л. 
Воронина, приняв наше на

правление; разрешила при
вести сына в понедельник. 
Мальчик попрощался со 
своими друзьями и воспита
телями. Но на следующий 
день утром А. Л. Воронина, 
не взглянув на нас, сказала:

— Вы нам не нужны.
Попытка выяснить при

чину такой крутой переме
ны ни к чему не привела. 
«Не нужны и все», — ска
зала заведующая и. не удо
стоив больше вниманием, 
ушла.

Поверьте, не стала бы 
отнимать время и описы
вать подобные передряги, 
если бы не пришлось при 
этом испытать столь унизи
тельное чувство «частного 
просителя». Конечно, мне 
могут сказать, что все это 
относится к области эмоций. 
Но ведь речь идет об этике, 
об этике педагога!

Л. МАКСИМОВА, 
преподаватель ДМШ 

№ 1 г. Томска.РОДИТЕЛЬСКОЕ СПАСИБО С а п о ж н и к  б е з  с а п о г ,  
а  с т р о и т е л и . . .Воспитателям детских яс

лей и садов мы доверяем 
самое дорогое — наших ма
лышей, Очень важно, чтобы 
первые дни своей жизни ре
бенок начинал с добрыми и 
заботливыми старшими 
друзьями. Посчастливилось

Оживленно в этом году 
на парабельских причалах. 
Сюда идут теплоходы, лих
теры, буксиры, самоходные 
баржи. Их прихода с нетер
пением ожидают строители 
нефтепровода, работники 
совхозов и торговых органи
заций. Ведь навигация ко
ротка.

«Организуем круглосуточ
ную вахту на выгрузке су
дов», — раздавался бодрый

и нашей дочке. Год посеща
ла она детские ясли № 9 
производственного объеди
нения «Сибкабель». За это 
время ни разу не болела. В 
яслях всегда тепло, чисто, 
калорийное и вкусно приго
товленное питание. Дети 
много гуляют, здесь орга-

призыв в начале года. С 
тех пор немало воды утекло 
в Оби и немало слов разда
валось над ней об этой са
мой круглосуточной вахте. 
Организовать разгрузку в 
одну смену — и то никто не 
мог.

Вот спешит теплоход 
ОТ-790 с комбикормами для 
Парабельского откормсовхо- 
за, причаливает и стоит

низован здоровый сон на 
верандах.

Заведующая яслями Ма
рия Ильинична Ростовцева 
отдала детям почти сорок 
лет; своей жизни, работает 
в яслях со дня их основания. 
За эти годы она сумела соз
дать коллектив, достойный

двое суток в ожидании. Лих- 
тер-708 с товарами для 
райпотребсоюза стоит чуть 
поодаль и тоже двое суток. 
Лишь на третий день заме
тили строители Парабель- 
ской нефтеперекачивающей 
станции баржу 1015.

Таких забывчивых клиен
тов набралось столько, что, 
как сообщил начальник при
стани тов. Татарников, госу
дарству нанесен ущерб в

уважения.
Сейчас моей дочке подо

шла пора расстаться с яс
лями. Хочется пожелать и 
Марии Ильиничне, и воспи
тательнице Марии Василь
евне Холодовой, и няне Люд
миле Ивановне Сидоренко 
доброго здоровья, успехов в 
их нелегком труде.”

М ЛОПАТИНА, 
лаборант Томского мед

института.

75 тысяч рублей. Во-столько 
обошлись простои судов, а 
если подсчитать простои на 
трассе нефтепровода, на сов
хозных полях? А на других 
пристанях из-за нехватки 
этих судов, простаивающих 
в Парабели?

К тому же и зима прибли
жается. Не думают ли пара- 
бельские клиенты разгру
жать некоторые свои грузы 
до весны? Судя по их тем
пам, так оно и будет.

А. ПЕТРЕНКО.

Жилищно - коммунальная 
контора Треста «Томскжил- 
строй», видно, совсем забы
ла о существовании своего 
общежития по ул. Колхоз
ной, 18-6, хотя оно находит
ся по соседству. Еще про
шлой зимой был забит цент-

Два года назад это здание 
звенело детскими голосами 
и было всегда нарядным. В 
нем располагалась Самусь- 
ская средняя школа. Рядом 
построили новую типовую 
школу на 960 мест. Старое 
помещение оказалось забро
шенным: в нем выбиты стек
ла, сломаны двери, в таком 
же состоянии и внутреннее 
оборудование, здесь даже 
как-то возникал пожар. А 
ведь здание добротное, его 
можно использовать хотя

ральный вход: в вестибюле 
сделали склад. Запасной 
в_ход не отремонтировали. 
Какие-то планки в виде ре
шеток мало чем напоминают 
дверь. Не работает. в обще
житии и душ, окна в нем вы
биты.

Г. КУРКИНА.

бы под школьный интернат.
М. ПАНГИН.

пос. Самусь.** * *
Работа газораздаточной 

станции в Томске поставле
на плохо. Постоянного при
емщика здесь нет, его ра
боту по совместительству 
выполняет завхоз, которого 
трудно застать на месте. 
Томичам необходим обмен
ный пункт газовых балло
нов.

И. АНКИН.

Заорганизовали сь..о КОРОТКИЕ СИГНАЛЫ
*

К П Е Р Е Г О В О Р А М  
О ПРЕДОТВРАЩЕНИИ 
ИНЦИДЕНТОВ НА МОРЕ

В соответствии с достиг- Делегацию США воз- 
нутой договоренностью 12 главляет заместитель мини- 
‘октября в Москве начались стра ВМС Джон У. Уорнер, 
переговоры представителей советскую делегацию — 
СССР и США по вопросам ‘ первый заместитель глав
предотвращения возможных иокомандующегб ВМФ ад- 
инцидентов на море и в воз- мирал флота В. А. Касато- 
душном пространстве. нов.

НА ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕЕ ООН
НЬЮ-ЙОРК, 12 октября. 

Корр. ТАСС О. Пивоваров 
и А. Воронин передают:

Пленарное заседание Ге
неральной Ассамблеи, где 
продолжается общеполити
ческая дискуссия, началась 
вчера выступлением посто
янного представителя Ли
вии при ООН Махмуда Маг- 
риби.

Посвятив свое выступле
ние положению на Ближ
нем Востоке, представи
тель Ливии заявил, что 
безоговорочный вывод из
раильских войск со всех 
оккупированных арабских 
территорий должен быть 
непременным предваритель
ным условием любого уре
гулирования.

Представитель , Ливии 
осудил Соединенные Шта
ты, которые не только про
должают оказывать Израи
лю всяческую помощь, но 
и усилили военные постав
ки в Израиль, включающие 
оружие наступательного ви
да.

Коснувшись положения в 
Индокитае, Магриби зая
вил, что продолжение аме
риканской агрессии против 
вьетнамского и других наро
дов этого района вызывает 
серьезную. озабоченность 
мировой общественности. 
Он назвал мирные предло
жения. Временного револю
ционного правительства 
Республики Южный Вьет
нам разумной основой для 
справедливого урегулиро
вания конфликта.

Министр иностранных 
дел Белорусской ССР А. Е. 
Гуринович посвятил свою 
речь усилиям Советского 
Союза и других социалисти
ческих стран по разрядке 
международной напряжен
ности и укреплению мира 
во всем мире.

Советский Союз, заявил 
представитель Белоруссии, 
неустанно добивается лик
видации военного очага в 
Юго-Восточной Азии, где 
уже более 10 лет ведется 
агрессивная война, где 
США и их пособники уби
ли более миллиона вьетнам
цев, лаосцев и камбоджий
цев, уничтожили тысячи го
родов и деревень.

Социалистические госу
дарства и подавляющее

большинство других миро
любивых стран решительно 
и безоговорочно осуждают 
израильскую агрессию на 
Ближнем Востоке, продол
жал оратор. В своей раз
бойничьей политике окку
пации Израиль опирается на 
поддержку США и некото
рых их союзников.

Многие государства, ука
зал белорусский делегат, 
одобряют и поддерживают 
инициативу СССР о созыве 
Всемирной конференции по 
разоружению, тем самым 
подчеркивая ее первостепен
ную важность в современ
ных условиях безудержной 
гонки вооружений, подсте
гиваемой военно-промыш
ленным комплексом импе
риалистических держав.

Позиция СССР и социа
листических стран по 
проблемам борьбы с коло
ниализмом хорошо известна, 
отметил А. Е. Гуринович. 
Она выражена в одном из 
пунктов программы мира, 
одобренной XXIV съездом 
КПСС, где говорится, что 
должны быть полностью 
претворены в жизнь реше
ния ООН о ликвидации ос
тавшихся колониальных ре
жимов. Эта политика под
крепляется Советским Сою
зом практическими делами.

Однако, продолжал ми
нистр, нынешние и бывшие 
колониальные державы 

продолжают сохранять ко
лониальные режимы, оказы
вают военную и экономиче
скую помощь южио-афри- 
канским и южно-родезий
ским расистам и португаль
ским колонизаторам, со
вершают агрессию против 
суверенных государств — 
членов ООН, навязывают аф
риканским государствам 
опасную идею «диалога» с 
ЮАР. отказываются от со
трудничества с ООН в це
лях завершения процесса 
деколонизации.

Представитель БССР 
заявил, что его правительст
во выступает за то, чтобы в 
ООН были приняты Герман
ская Демократическая Рес
публика и одновременно 
Федеративная Республика 
Германии, чтобы были вос
становлены права КНР з 
ООН и изгнаны незаконно 
занимающие ее место чан- 
кайшисты.

ЗАЯВЛЕНИЕ Р. НИКСОНА
ВАШИНГТОН, 12 октября. пресс-конференции, что посе- 

(ТАСС). Президент США тит Москву во второй Полови- 

P. Никсон объявил сегодня на не мая 1972 года.
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ПРОДОЛЖЕНИЕ традиций
На днях томская школа 

№ 9 отметила свой полуве
ковой юбилей. Из разных го
родов страны съехались пи
томцы этой школы на встре
чу первых выпускников.

Первая политехническая 
школа Томска организована 
в 1921 году. Это была шко
ла нового, советского типа. 
Впервые за парты бывшей 
гимназии сели дети рабо
чих, грузчиков, возчиков. 
Теперь многие из ее первых 
воспитанников—видные уче
ные, инженеры, конструкто

ры. Пишет поздравительную 
телеграмму депутат Верхов
ного Совета БССР, акаде
мик АН БССР, лауреат Ле
нинской премии А. К. Кра
син: «Школьные годы оста
ются для меня светлым, ра
достным воспоминанием. 
Всегда благодарен моим 
учителям за основы знаний, 
любовь к труду...» Поздрав
ления от лауреата Государ
ственной премии И. И. Мол
чанова, доктора геолого
минералогических наук
Г. Л. Поспелова, инженера

из Москвы Ю. П. Адамовой. 
Учениками школы были из
вестный писатель Вадим Ко
жевников, композитор Лев 
Степанов.

— Нас воспитывали та
лантливые педагоги, — 
вспоминает один из первых 
учеников школы Д. Д. Сара- 
товкин, доцент Тюменского 
индустриального института, 
— математик Надежда Але
ксеевна Красина, Нина Пет
ровна Бережкова, которой 
мы все обязаны любовью к 
истории, Вадим Матвеевич

Мизеров, художник, препо
даватель рисования... Наша 
жизнь была заполнена до 
предела интересными дела
ми. В 1923 году создается 
комсомольская ячейка. Мы, 
первые комсомольцы, актив
но помогали в решении за
дач, поставленных партией, 
— в ликвидации безгра
мотности, были агитаторами 
и пропагандистами.

Примечателен жизненный 
путь Д. Д. Саратовкнна. За
кончив школу, он поступает 
на физико-математический

факультет («виной» тому—• 
блестящие уроки Н. А. Кра
синой) университета. Здесь 
он становится учеником вид
ного советского физика ака
демика В. Д. Кузнецова, 
под его руководством защи
щает кандидатскую диссер
тацию. Дмитрий Дмитрие
вич долгое время заведовал 
кафедрой физики политех
нического института. В 
1964 году создает подобную 
кафедру в Тюмени.

Имя Д. Д. Саратовкнна 
известно в Томске многим 
преподавателям, студентам, 
школьникам. Он считается 
создателем стереоскопиче
ского кино, дающего воз
можность видеть изображе
ние на экране объемно. 
Созданная им аппаратура

демонстрировалась в вузах, 
школах города. Стереокино 
открывает широкие возмож
ности для повышения на
глядности преподавания 
точных и естественных на- 
Ук.

— Я не первый раз бы
ваю в моей школе, — про
должает Дмитрий Дмитрие
вич. — Знаю некоторых ре
бят. Умные, любознатель
ные, с широкими интереса
ми. Достойная нам смена ра
стет.

Живут традиции, зало
женные первыми преподава
телями и учениками. Более 
трети ребят учится без тро
ек. Четыре пятых выпуск
ников десятых классов по
ступили этим летом в вузы. 
Учебный процесс ведет

дружный коллектив педаго
гов: ветеран школы, отлич
ник народного просвещения 
Валентина Евгеньевна Са- 
вушкина, Светлана Василь
евна Кожемякова, бывшая 
ученица Валентина Никола
евна Красникова, отличник 
народного просвещения за
вуч Мария Максимовна Ер
макова...

Время меняет, усложняет 
требования к школе. Теперь 
уже недостаточно учить 
школьника в классе, важно 
не выпускать его из внима
ния и за стенами учебного 
заведения. Поэтому вот уже 
два года успешно действует 
при школе совет микрорай
она, в который входят учи
теля, общественники. Сове

том руководит Н. П. Стру- 
кова, завуч-организатор 
внеклассной и внешкольной 
работы, член городского ко
митета партии. Совет микро
района организует деятель
ность домовых комитетов, 
которые созданы в много
этажных домах н на улицах. 
Подумали здесь и об инте
ресном отдыхе ребят: к их 
услугам драматический, ку
кольный кружки, клубы 
«Светофор», «Лениниана», 
«Киноглобус», «Искусство», 
спортивные секции.

За два года совет микро
района добился многого: в 
зоне влияния школы нет ни 
одного подростка, который 
бы нигде не учился.

В. МОКРУШИН.

ИЗ БЛОКНОТА ЖУРНАЛИСТА

Сибирский  
в  и и о г р  а д

Татанаковский лог начи
нается сразу на окраине 
Горно-Алтайска. Тропинки 
некруто поднимаются вверх. 
Входишь, и словно пьяне
ешь от голубого возду
ха, напоенного ароматом 
цветов, душистых крупно
плодных яблок, груш, 
ягодников. Букет осенних 
запахов меняется на каждом 
шагу. И не удивительно — 
на двухстах гектарах разме
стилась огромная и разнооб
разная коллекция фрукто
вых деревьев, плодовых ку
старников. Одни из них уже 
стали сортами, описаны в 
литературе. Йз других сор
та еще только формируются. 
В Татанаковском логу рас
положена эксперименталь
ная база горного садовод
ства.

Директор базы Юрии 
Дмитриевич Бурый охотно 
и увлеченно рассказывает о 
своем хозяйстве, о селекци
онной работе, которая здесь 
ведется, о садах Сибири, с 
которыми поддерживает де
ловые контакты. С особой 
теплотой говорил он об эн- 
тузиастах-садоводах, кото
рые, несмотря на трудности, 
сумели на севере Томской 
области создать свои особо 
морозоустойчивые и скоро
спелые сорта яблок. Вспоми
нал Гвоздева, большого ма
стера сибирского садовод
ства, чьими трудами был за
ложен бакчарский сад.

Несколько позднее я уз
нал, что Ю. Д. Бурый при
ехал в Сибирь по комсо
мольской путевке и несколь
ко лет вел селекционную 
работу в Бакчарском питом
нике.

Тысячи посылок, контей
неров, даже целые вагоны 
саженцев, семян расходятся 
из Татанаковского лога на 
Камчатку и Сахалин, в 
Якутию и Томскую область, 
Вологду и-Хакасию. Нема
ло посылок отправляется н 
в зарубежные страны Север
ной Европы.

В 30-х годах во всей Си
бири, начиная от Урала и 
до Приамурья, было всего 
300 гектаров фруктовых са
дов. И в том, что только 
теперь в Алтайском крае 
промышленные сады зани
мают более 18 тысяч гекта
ров, большая заслуга алтай
ской базы сибирского садо

водства. Но самое удиви
тельное — это, конечно, си
бирский виноград. Фанта
зия? Так думали многие — 
Сибирь есть Сибирь...

- ...В 1933 году на совеща
нии опытников садоводов- 
любителей выступал юрист 
по образованию Михаил 
Афанасьевич Лисовенко. 
Его селекционные работы 
понравились Мичурину. И 
он посоветовал Лисовенко 
поехать в Ойротию (так в 
то время назывался Горный 
Алтай) для организации 
опорного пункта сибирского 
садоводства. Здесь, в Тата
наковском логу, и начал 
свою селекционную работу 
любитель, ставший впослед
ствии академиком Академии 
сельскохозяйственных наук, 
лауреатом Государственных 
премий, Героем Социали
стического Труда.

Короткое сибирское лето, 
ранние заморозки, суровые 
зимы. Иногда от начинаю
щего плодоносить сада оста
вались обожженные морозом 
деревца, пригодные лишь на 
дрова. Но наука, настойчи
вость энтузиастов, окружав
ших М. А. Лисовенко, побе
дили. Здесь и зародились 
первые сибирские виноград
ные лозы, первые гроздья.

Теперь опыты с выращи
ванием сибирского виногра
да продолжает агроном-са
довод Валерий Константино
вич Недин.

На южных склонах гор, 
неподалеку от курорта «Бе- 
локуриха» раскинулись ви
ноградные плантации. Они 
занимают уже несколько 
гектаров. Сейчас здесь воз
делывается много скороспе
лых и сверхскороспелых 
сортов. Плоды их различ
ны по вкусу, аромату, цве
ту, но сходны в одном — 
быстро созревают. Сибир
ский виноград не уступает 
по своим качествам южным 
собратьям, а нередко и пре
восходит нх. Некоторые 
гроздья весят по килограм
му и больше.

Сейчас на плантациях 
В. К. Недина растет около 
200 сортов винограда. Здесь 
родились уже свои, сибир
ские: «белокурихинский
ранний», «алтайский уро
жайный», «алтайский слад
кий». ^

Р. РУПЫШЕВ.

П О Р Т  » С П О Р Т ПЕРВАЯ ПРОБА ЛЬДА

С Ч Е Т - 2 2
БУЭНОС-АЙРЕС, 13 ок

тября. (ТАСС). Счет в фи
нальном матче претенден
тов на первенство мира по 
шахматам между Тиграном 
Петросяном и Робертом 
Фишером стал 2:2. В чет
вертой партии соперники

вновь, как и в третьей, за
вершили борьбу вничью. За 
час с небольшим соперники 
сделали 20 ходов, исчерпав 
свои атакующие ресурсы.

Следующая партия — 14 
октября. Белыми играет 

1 Фишер.

Д О И Г Р Ы В А Н И Е
ЛЕНИНГРАД, 12 октяб

ря. (ТАСС). Сегодня на муж
ском шахматном чемпиона
те страны при доигрыва
нии неоконченных партий 
Карпов выиграл у Шамко- 
вича и Тукманова, который 
в свою очередь победил 
Геллера и мирно разошелся 
с Григоряном.

Карасев выиграл у Джин- 
джихашвили, и ему без до
игрывания , сдал партию 
Бронштейн. Джинджихаш- 
вили, не приступая к игре, 
сдался Ваганяну.

Смыслов , выиграл у Цей
тлина, Николаевский — у 
Капенгута. Встречи Вага- 
нян — Полугаевский и Пла
тонов — Таль закончились 
вничью.

Пропущенная в восем
надцатом туре встреча Са- 
вон — Крогиус осталась 
неоконченной с шансами на 
выигрыш у белых.

Доигрывание партии 
Таль— Григорян надолго за
тянулось, а встречи Гелле
ра с Талем и Штейна с Кро- 
гиусом не доигрывались.

Вот как выглядит лиди
рующая группа после во
семнадцати туров: Савоя — 
11,5 очка при одной неокон
ченной партии, Карпов и 
Смыслов — по 11,5, Таль 
— 11 и две неоконченные 
встречи.

Тринадцатого октября — 
девятнадцатый тур.

Томская команда «Ян
тарь», снова выступающая 
в классе «Б », готовится к 
открытию хоккейного сезо
на. В подмосковном городе 
Электросталь прошли тре
нировочные игры на кубок 
Центрального совета ДСО 
«Труд». В них приняли 
участие восемь команд: ки- 
рово-чепецкая «Олимпия», 
«Кристалл» из Электроста

ли, свердловский «Факел» и 
другие. Первую встречу — 
с хоккеистами Электростали 
— томичи проиграли со сче
том 3:5, а во второй одержа
ли победу над «Олимпией». 
ТоМичи заняли четвертое 
место. Тренер команды 
Н. М. Балмашнов считает, 
что первая проба льда про
шла успешно.

Н. ПОПАДЬИН.

НОВОСТИ «УРОЖАЯ»
Из Барнаула возврати

лась команда томских гире
виков, принимавшая участие 
во всероссийском конкурсе 
сельских силачей. В ходе 
соревнований неплохих ре
зультатов добился Дмитрий 
Мосейчук — учитель Са- 
мусьской средней школы. 
Он занял в своей весовой 
категории четвертое место. 
Его товарищ по команде 
Николай Муравский из Ко
жевникова в своей катего
рии был пятым. В общеко
мандном зачете наши гире
вики заняли общее пятое ме
сто среди 28 команд краев, 
областей и автономных рес
публик Российской Федера
ции, оставив позади себя 
таких грозных соперников, 
как команды Ростовской, 
Пермской, Свердловской,

БУДНИ СОВЕТСКИХ ВОИНОВ
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Подготовка реактивных бомбометов.
Фото Б. Трепетова.

мШшШШВШШ
(Фотохроника ТАСС).

Тюменской н других обла
стей.

В Кемерове закончились 
финальные соревнования на 
кубок Центрального совета 
ДСО «Урожай» по волейбо
лу среди женских команд. 
Команда спортивного клуба 
«Нива» Томского сельхоз
техникума встречалась с 
командой Кемеровской обла
сти. В первый день соревно
ваний наши волейболистки 
проиграли своим соперни
кам со счетом 3:1, а во вто
рой день одержали победу 
с таким же счетом. В ре
зультате счет стал 4:4. Но 
по разнице мячей кемеров- 
чанки имели небольшое пре
имущество и заняли первое 
место в зоне Сибири и 
Дальнего Востока.

В. МИТРОХИН.

НА БОРЦОВСКОМ 
КОВРЕ

На днях в Москве закон
чилось первенство ДСО 
«Труд» по классической 
борьбе. В нем приняли уча
стие и томичи. Спортсмен 
«Янтаря» мастер спорта 
А. Бехтемыров добился не
плохих результатов. Томич 
стал победителем в полулег
ком весе. Интересно отме
тить, что среди побежден
ных оказался и его родной 
брат ■— москвич, мастер 
спорта В. Бехтемыров, кото
рый совсем недавно в Япо
нии завоевал звание чемпи
она мира.

Неплохо выступил в этих 
соревнованиях и молодой 
томский борец И. Аулов. 
Он выполнил норматив кан
дидата в мастера спорта.

Заслуженный тренер
РСФСР А. Д. Афанасьев 
сказал: «Хотя выступление 
томской команды В целом 
нельзя назвать успешным, 
тем не менее встречи были 
полезными. Эти соревнова
ния были своего рода смот
ром резервов сборной коман
ды, которая будет участво
вать в лично-командном 
первенстве ВЦСПС».

А. ЕРЕМЕЕВ.

Ж А Р К А Я
ПРОФЕССИЯ

Время посеребрило виски 
этого человека. Рядовым 
пожарной команды начал 
свой трудовой путь семнад
цатилетний юноша, да так и 
остался на боевом посту. 
Сорок два года отдал охра
не государственного иму
щества от огня Сергей Пет
рович Скороходов, началь
ник профессионального по
жарного отряда Томского 
лесоперевалочного и дерево
обрабатывающего комбина
тов. Под его началом тру
дится не один десяток лю
дей.

Часто, глядя на моло
дежь, Сергей Петрович 
вспоминает свою тревожную 
юность, когда в тридцатых 
годах не знали покоя ни 
днем, ни ночью. Более де
сяти раз выезжали иног
да за сутки на пожары. А 
как их приходилось тушить? 
Люди старшего поколения 
хорошо помнят: лошади с 
трудом тянули за собой 
бочки с водой, здесь же си
дели и члены пожарной 
команды. Продрогшие на 
холоде, еле-еле добирались 
они до депо, а вскоре сно
ва выезжали по тревоге.

Сейчас боевые расчеты 
ездят на автомашинах с 
тепловым обогревом. Для 
тушения пожара применя
ется современная техника. 
В хозяйстве С. П. Скорохо- 
дова-—гараж, где находятся 
мощные автомашины
«МАЗ-501» и «Урал-357» с 
цистернами. Есть здесь ле
нинская комната и помеще
ние для отдыха команды, 
оборудован пункт пожарной 
связи и другие необходимые 
помещения. Вокруг здания 
депо высажены деревья и 
цветы. Своими силами по
жарники очистили два озера 
и полностью обеспечили се
бя водой. На берегу Томи 
поставили электронасос.

Энергии у этого человека 
хватит на двоих. На комби
нате в течение, шести лет 
нет пожаров. И все потому, 
что С. П. Скороходов во

всех цехах деревообработ
ки, на бревнотасках органи
зовал боевые расчеты доб
ровольной пожарной дру
жины. Регулярно проводит 
он инструктажи, беседы со 
всеми рабочими и инженер
но-техническими работника
ми по соблюдению правил 
пожарной безопасности. Он 
заставил руководителей це
хов, участков оборудовать 
места для курения, обес
печить объекты первичными 
средствами для тушения ог
ня.

Сергей Петрович систе
матически выступает перед 
трудящимися с беседами, 
лекциями, докладами, вы
ступает на планерках. По
этому руководители комби
натов всегда знают, в каком 
состоянии находятся объ
екты. С. П. Скороходов не 
только ведет большую разъ
яснительную работу по пре
дупреждению пожаров, но и 
умело использует права, 
предоставленные ему его 
должностью. ,

Большую политико-воспи
тательную работу проводит 
он в коллективе по разъяс
нению материалов XXIV 
съезда КПСС, организует 
учебу по повышению квали
фикации.

Не один раз пожарный 
отряд деревообрабатываю
щего и лесоперевалочного 
комбинатов занимал пер
вые места среди пожарных 
частей промышленных пред
приятий. Не остался неза
меченным и труд С. П Ско- 
роходова. Он награжден ме
далью «За трудовую доб
лесть». А недавно Сергей 
Петрович получил еще од
ну награду. За. долголет
нюю и безупречную работу 
Указом Президиума. Вер
ховного Совета СССР С. П. 
Скороходов награжден ор
деном Трудового Красного 
Знамени.

Д. НОВОСЕЛОВ,
инспектор отдела по.
жарной охраны УВД 

облисполкома.

ПОГОДА
Сегодня по Томской об

ласти ожидается облачная с 
прояснениями погода, вре
менами осадки в виде дож
дя и мокрого снега, ветер 
юго-западный, 10— 15 мет
ров в секунду, температура 
днем — 5 — 10 градусов 
тепла.

В Томске — облачная с

прояснениями погода, вре
менами дождь, ветер юго- 
западный, 10— 15 метров в 
секунду, температура днем 
— 7—9 градусов тепла.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р
14 о к т я б р я  *—* *На всякого 

мудреца довольно п ро стоты ».
15 oKffl6pn —  «Дурочка* .

К 1/1 Н О
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«П о к а  ты со м ной» —  9,
10-50 12-40. 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-50.

«Симон Боливар» 9,
10-50, 12-40, 14-30. 16-20, 18-10, 
20, 21-50.

Зал нинохроники —  « В  воз
духе —  « Я К и » ,  «Такое море»
_  10-05, 12-15, 14-25, 16-35.
18- 45. 19-50, 20-55. «И н те р к о с 
мос», «С окровищ а Рильского 
монастыря», «Чудеса в реше
те» ,  «Д е ла  и раздумья» —  9,
1 Ы 0 ,  13-20, 15-30, 1?~:40, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«П ока т ы  со мной»

10-25, 12-ТО, 13-55, 15-40,
19- 10, 20-55. 22-40." .

«Симон Б о л и в а р » —
13- 20. 15-10. 17. 18-50.
22-30. Для д е т е й  —  «Как  стать 
м уж чиной » 8-40, 10-05.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «П ока ты 

со мной» —  9, 10-50. 12-40,
14- 30, 16-20, 18-10, 20. 21-50.

Малый зал —  «Симон Боли 
вар» —  9. 10-55. 12-45, 14-35,
16-25, 18-15, 20-05. 22.

«СИБИРЯК*
«Го р о д  под ли пам и» —  11.

12-45, 14-30; 16-10, 18 05. 19-50. 
21-35. Для д етей  —  «М и н лу х о -  
М аклай» —  9-20

«ПИОНЕР*
«Смелого п у ля  бои тся»  —

9-20, 11. 12-40. 14-20, 16-10.
«Ц и т а д е л ь »  о т в е т и л а » —  17-50,

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«С алю т,  Мария!»  (две серии) 
—  14, 17.

8-40,
17-25.

11-30,
20-40 ,

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«М е ж  высоких хлебов» —
16, 18. 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Дорога на Рюбецаль* —  17,

19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Ц и т а д е л ь »  о тветила »  —
15, 17, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«М ое последнее та н го »  —
16, 18. 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«М е ч т у  у н о си т  море» —
17-20, 19, 21.

Ч Е Т В Е Р Г ,  14 октября 
М О С КВ А

18.25. Н о в о сти . 18.40. « К р а с 
н ы е  п и к и » . Х у д о ж е ст в е н н ы й  
ф и л ьм .

ТО М С К
20.00. Э к р ан  —  ш к ол ь н и 

к а м . «С тр а н и ч к и  н а ш е й  ж и з 
н и » . 20.15. Н овая  к и н о х р о н и к а .
20.25. «В  л а б о р а т о р и я х  у ч е 
н ы х » . 20.45. Ф ил ьм . «К и ево- 
П е ч е р ск а я  л а в р а » . 21.05. Н о
вости .

МОС КВ А
21.25. П р огр а м м а  п ер ед а ч .

21.30. Л ен и н ск и й  у н и в е р с и т е т  
м и л л и он ов . «С о ц и а л ь н ы й  с о с 
т а в  п а р ти и . Ч л е н ств о  в  КПСС». 
22.00. К он ц ер т  м а ст е р о в  
и с к у с с т в . 23.00. « В р е м я » . 
И н ф ор м а ц и он н а я  п р о гр а м м а .
23.30. «В ся  к о р о л е в ск а я  р а т ь » . 
Т е л е в и зи о н н ы й  м н о г о се р и й 
н ы й  х у д о ж е с т в е н н ы й  ф ил ьм . 
П ер вая  се р и я . 00.55. К он ц ер т  
н а р о д н о г о  а н са м б л я  та н ц а  и 
м у з ы к и  « В и о р и к а » .

Дом художественной са
модеятельности Томского 
облсовпрофа организует 

любительский ансамбль на
родных инструментов.

Приглашаются: домри
сты, балалаечники, гитари
сты, баянисты, гусляры, ло
жечники и другие любители 
народных инструментов.

Для желающих научить
ся игре на струнных инст
рументах организуется под
готовительная группа.

Запись производится в 
Доме художественной само
деятельности (ул. Енисей
ская, 35) с 9 до 18 часов и 
в клубе завода режущих 
инструментов (ул. Кулева, 
24) по средам и пятницам, 
с 21 до 23 часов.

Справки по телефонам: 
№№ 4-55-61, 9-53-18.

Городское профессиональ
но-техническое • училище 
№ 6 (связи) производит до
полнительный прием уча- - 
щихся на 1971— 72 учеб
ный год по следующим спе
циальностям: монтер связи, 
срок обучения — 1 год: ки
номеханик, срок обучения—
1 год. Принимаются лица с 
образованием 8 классов. 
Мастер автоматических те
лефонных станций, срок 
обучения — 1 год. Принима
ются лица с образованием 
10 классов.

Здесь же требуются ма
стера производственного 
обучения в группы киноме
хаников.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 181. ГПТУ-6, 
телефон №  2-22-78. Прием
ная комиссия работает еже
дневно.

Строительное управление 
Томского территориального 
геологического управления 
приглашает на работу в 
г. Томск, г. Колпашево. пос. 
Каргасок, Н. Васюган. Белый 
Яр транспортных рабочих, 
крановщика башенного кра
на, плотников, каменщиков, 
отделочников.

Оплата труда сдельно- 
премиальная, в районах об- 

. ласти выплачиваются район
ный коэффициент, полевое 
довольствие и северная над
бавка.

Обращаться: г. Томск,
пер. Совпартшкольный, 13, 
2-й этаж.

ВЫПИСЫВАЙТЕ ЖУРНАЛ

„ПОЖАРНОЕ ДЕЛО"
«Пожарное дело» — единственный в нашей 

стране журнал, посвященный многогранной работе 
бойцов огненного фронта. Он познакомит вас с те
ми, кто, рискуя собственной жизнью, спасает из 
огня людей и богатства, созданные их трудом. «По
жарное дело» введет вас в курс наиболее актуаль
ных научно-технических ;и экономических проблем 
пожарной охраны, проинформирует о современных 
средствах борьбы с огнем. Журнал расскажет о 
передовом’ опыте работы частей и инспекций Госу
дарственного пожарного надзора, добровольных по
жарных дружин и обществ, пожарно-технических 
комиссии и групп внештатных пожарных инспекто
ров при исполкомах местных Советов, о мерах по
жарной безопасности в самых различных отраслях 
народного хозяйства.

Журнал «Пожарное дело» рассчитан на пожар
ных специалистов, членов добровольных пожарных 
обществ и дружин, руководителей предприятий и 
учреждений, сотрудников проектных организаций, 
инженерно-технических работников, профсоюзных 
активистов.»

Журнал можно выписать в любом отделении 
связи, подписном пункте «Союзпечати», на почтам
те, а также у общественных распространителей пе
чати на предприятиях, в учреждениях и организа
циях. Подписная цена на год (12 номеров) — 3 руб. 
60 коп.

Вовремя оформляйте подписку на журнал.
ОПО УВД Томского облисполкома.

Томское областное ВДПО.

Проектно-конструкторско
му бюро объединения «Том- 
леспром» требуются на по
стоянную работу: инженеры 
и техники-дорожники, топо
графы, инженер-гидролог, 
инженеры-технологи по ле
созаготовкам, ннженеры-тех-

нологн по’ деревообработке, 
инженеры-механики, знако
мые с оборудованием лесо
заготовительных предприя
тий.

Адрес: 634003, Томск, 
Кузнечный взвоз, 12.

Томскому Дворцу спорта 
требуются на постоянную 
работу: уборщицы, слесари- 
сантехники, электрики, шо
феры, машинисты-операто
ры холодильных установок, 
старший инженер сантех- 
службы, мастер по подго
товке льда, рабочие служ
бы арены, техник по эксплу
атации в электрослужбу, 
старший киномеханик, тех
ник в службу, слабых токов, 
слесарь - газоэлектросвар- 
щнк, художник - оформи
тель.

Институту оптики атмос
феры СО АН CCGP требу
ются: фрезеровщики, тока
ри, слесари.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, Герцена, 8, отдел 
кадров.

Баткатское отделение 
«Сельхозтехники» Шегар. 
ского района приглашает на 
работу: электрогазосварщи
ка, трактористов, слесарей- 
ремонтннков по ремонту ди
зельных двигателей и трак
торов « Беларусь», слесаря- 
жестянщнка и крановщика 
на кран АК-75,

Квартирами обеспечива
ются. Заработная плата 
сдельная, среднемесячная— 
150— 180 рублей.

Р е к т о р а т  Т о м ск о го  у н и 
в е р с и т е т а  и к о л л е к т и в  г е о 
л о г о -г е о г р а ф и ч е ск о г о  ф а 
к у л ь те т а  в ы р а ж а ю т  с о б о 
л е зн о в а н и е  д о ц е н т у  к а ф е д 
р ы  м и н ер а л оги и  и к р и ст а л 
л о гр а ф и и  З ы к о в у  Е И. п о  
п о в о д у  см е р т и  е го  м а тер и

ЗЫКОВОЙ
Енатерины Ивановны.

наш адрес и телефоне! 1>
АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Томск, проспент нм. Ленина, 66; ТЕЛЕФОНЫ: для справок —  2-46-81, заместителей редактора —  2-51-75 и 2-42-44, ответ, секретаря —  2-31-19,

лов: партийной жизни —  2-52-23, пропаганды —  2-47-45, промышленности, нефтегеоло гии, строительства И транспор та —  2-37-75, сельскохозяйсте енного —  2-37-39, науки и
строительства и быта — . 2-37-77, писем и рабселькоровской сети —  2-37-38 и 2-31-47, информации —  2-51-61, бухгалтерии и отдела объявлений — . 2-37-36, стенографистки .

секретариата —  2-42-40; отде
ли иол —  2-42-46, советского 
2-52-02.

К302438. Заказ Ха 6849. г. Томск, типография областного управления по пев**». >
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